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CAPUTO ASEGURÓ QUE EL ACUERDO TÈCNICO ESTÀ CERRADO Y NEGOCIÓ ANTICIPAR EL MONTO
El Gobiemo confìrmó que el FMI 
prestarà u$s 20.000 millones y 
espera sumar fondos adicionales
El ministro de Economiaaseguró que los fondos seràn de libre disponibilidad. El Palacio de 
Hacienda espera completar el paquete con desembolsos del BID, el Banco Mundialy la CAF

El anuncio suavizó el malestar de los mercados, pero a medias. El blue quedó apenas por debajo 
de $ 1300 pero los dólares financieros se mantuvieron igual. Los ADR cayeron mas de 3%

El Gobierno apostó a cambiar el 
humor del mercado con un anun
cio intermedio: el ministro de 
Economia, Luis Caputo, adelan- 
tó ayer que el acuerdo con el FMI 
està cerrado a nivel tècnico y que 
involucrarà un financiamiento 
de u$s 20.000 millones. La reve- 
lación permitió un repunte ini- 
cial de bonos y acciones, pero la 
falta de precisiones sobre el fu
turo esquema cambiario mantu- 
vo un nivel de incertidumbre que 
afectó las cotizaciones del dólar. 
El equipo econòmico destacó 
que los fondos que entraràn al 
Banco Central, junto con el apor
te de organismos multilaterales, 
permitirà llevar las reservas bru- 
tas a un nivel cercano a los u$s 
50.000 millones, lo que darà 
una cobertura a la base moneta
ria mayor a la existente durante 
el régimen de convertibili- 
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neri SE OFICIALIZAN LAS CANDIDATURAS A LEGISLADOR PORTENO
Milei juega fuerte en la Ciudad y elige a 
Adorni para pelear en el bastión del PRO 
Lospennatoeslacandidataquequiere Macri. Ramiro Marratambién
Después de semanas de rumores, 
la Casa Rosada confìrmó que el 
vocero presidencial Manuel 
Adorni serà quien encabece la 
lista de La Libertad Avanza a le- 
gisladores portenos, elección que 
se disputare el proximo 18 de ma

yo. La confirmación se produjo 
sobre el filo del cierre de candi- 
daturas portenas. El partido que 
J avier Milei lidera a nivel nacional 
no tiene referentes de peso en el 
distrito capitalino y se vio forzado 
a poner un nombre con altos ni-

veles de conocimiento. Ramiro 
Marra también confìrmó que 
competirà para ser legislador. 
Restaba anoche ofìcializar a la 
cabeza de lista del PRO. La prin
cipal candidata es la diputada 
Silvia Lospennato__ p. io
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El mercado apuesta a una devaluación, pero el 
Gobierno asegura que se fortalecerà el peso

Horacio Riggi 
hriggi@cronista.com E

l Gobierno intentò darle una 
serial a los mercados y antes 
de las 10 am de ayer el propio 
ministro de Economia, Luis 
‘Toto’ Caputo, confirmó que el 

acuerdo con el Fondo Monetario 
Internacional (FMI) no solo estaba 
encaminado, sino que anunció la cifra 
que se le pidió al organismo 
fìnanciero.

Los mercados reaccionaron positives, 
pero sólo por un momento. Las acciones 

argentinas en Wall Street terminaron abajo 
un 3% en dólares y el Banco Central 
(BCRA) debió volver a vender divisas. 
Fueron u$s 84 millones, cifra que sumada 

da que en los ùltimos nueve dias la 
autoridad monetaria se desprendió de u$s 

1445 millones.
La Argentina acordó con el staff del FMI 

un crédito de u$s 20.000 millones. Lo 

anunció Caputo en el marco de la 
Conferencia anual sobre Regulación y 
Supervision de Seguros en América Latina, 
que se desarrolla hasta hoy en la Bolsa de 

Comercio.
El dinero, una vez aprobado por el Board 

del organismo, sera girado al pais en el 
marco de un acuerdo mayor y donde el 
dinero fresco ingresarà para cancelar 

deuda del BCRA.
La idea del Gobierno es respaldar los 

pesos a través del saneamiento de la 
màxima autoridad monetaria de la 
Argentina. Con este panorama, segiin 
fiientes de Economia, el peso va a tener un 
respaldo mayor que en la Convertibilidad 
(el modelo por el cual la Argentina ató el 
peso en el dólar estadounidense durante 10 
anos), porque en los ‘90 el pais tuvo un 
déficit fiscal de alrededor de u$s 12.000 
millones de dólares anuales.

El Gobierno, ademàs del dinero del FMI, 
apuesta a desembolsos de otros organismos

Nada de devaluación: el 
Gobierno asegura que van a 
sobrar dólares y que el peso se 
fortalecerà a pesar de las 
criticas industriales

Los u$s 20.000 millones del 
acuerdo con el staff del Fondo 
Monetario ahora deben tener 
el visto bueno del board del 
organismo 

financieros. En total, desde el Banco 
Mundial, el Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID) y la CAF, entre otros, 
podrian llegar a la Argentina cerca de u$s 

10.000 millones adicionales.
El acuerdo con el FMI no incluye 

devaluación ni ajuste fiscal y cuenta con 
cuatro anos y medios de grada. En el 
Gobierno aseguran que el programa con el 
FMI, està vez, es totalmente distinto a la 
historia. Tanto Caputo en la Bolsa de 
Comercio, corno declaraciones del propio 

presidente, Javier Milei, en una radio mas 
tarde, aseguraron que a diferencia de otros 
acuerdos, està vez, la Argentina ya hizo el 
ajuste.

Ademàs, Milei dijo que “obviamente” no 
va a haber devaluación, porque tras el 
acuerdo con el FMI “lo que faltan son pesos, 

no dólares”.
El càlculo del Gobierno es que este ano 

las reservas brutas del Banco Central van a 
ser de u$s 50.000 millones, lo que 
generare, segun su criterio, la mayor 
estabilidad macro en mucho riempo.

Sin embargo, el mercado quiete tener 
otros detalles del acuerdo con el FMI que el 
Gobierno aùn no puede brindar èriene que 
ver con la pérdida de reservas o con el tipo 
de cambio?

► LA FOTO DEL DÌA

Buenos Aires 
inaugurò la 
escuela25O

El gobernador Axel Kicillof 
encabezó el acto de inaugu
ration del edificio educativo 
N°250 en el municipio de 
Ezeiza, junto al director ge
nerai de Cultura y Educación, 
Alberto Sileoni; el intendente 
locai, Gastón Granados, y la 
directora del establecimiento, 
Lorena Salazar. “Hay un dis- 
curso que nos quieren impo- 
ner que dice que al Estado bay 
que destruirlo: pero el Estado 
no es algo abstracto, es està y 
cada una de las 250 escuelas 
que inauguramos en estos 
cinco anos en la provincia”, 
expresó el mandatario pro
vincia! y anadió: “Sabemos 
que no van a poder destruir 
està escuela: vamos a estar 
junto a los pibes, las pibas y 
toda la comunidad educativa 
para cuidarla”

CRÉDITO: NA

mailto:hriggi@cronista.com
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► OPINION

Gustavo Pérego
Director deABECEB

Q Brasil y un camino para un 
O TLC entre Milei y Trump

E
n el complejo 
entramado del 
comercio inter- 
nacional, la poli
tica de aranceles y 
apertura econò

mica puede jugar un rol clave 
en la recuperación de un pais 
sumido en una profunda crisis. 
En este contexto, el gobierno 
de Javier Milei podria encon- 
trar una estrategia viable para 
dinamizar la economia argen
tina, inspiràndose en la politica 
implementada por Jair Bolso- 
naro en Brasil y alineàndose 
con la reciente postura de Do
nald Trump en materia de co
mercio exterior.

Durante los ùltimos anos de 
su mandato, Bolsonaro decidió 
aplicar una reducción arance- 
laria unilateral a mas de 6000 
posiciones de la Nomenclatura 
Comùn del Mercosur (NCM), 
argumentando que la medida 
era legai dentro del marco del 
Tratado de Montevideo de 
1980. En particular, el gobierno 
brasileno justified la reducción 
en base al Articulo 50, inciso d, 
que permite la adopción de 
medidas comerciales excep- 
cionales con el fin de proteger la 
vida y la salud de las personas.

Esta estrategia, aunque en 
apariencia contraria a las nor- 
mas del Mercosur, fue imple
mentada de manera transitoria, 
a través de dos resoluciones con 
duración de un ano cada una, y 
generò un impacto en la re
ducción del costo de vida en 
Brasil. Ademàs, diversificò el 
origen de las importaciones, 
ampliando la oferta de pro- 
ductos y estimulando la com- 
petencia interna. Posiblemente, 
de haber sido implementada 
por mas tiempo, ya que no se 
renovó està baja de la Arancel 
Externo Comùn (AEC) con Lula 
da Silva, podria haber tenido un 
impacto mas duradero en la 
matriz productiva brasilena.

El regreso de Trump a la Casa 
Bianca trajo consigo una rede- 
fìnición del comercio interna- 
cional. Su enfoque apunta a

ILUSTRACIÓN: FRANCISCO MAROTTA

El enfoque de Trump 
apunta a aplicar una po
litica de “tarifas espejo”. 
Està postura ofreceria una 
oportunidad para que 
Argentina se posicione 
estratégicamente

aplicar una politica de “tarifas 
espejo”, estableciendo arance
les similares a los que otros 
paises aplican a los productos 
estadounidenses. Està postura 
ofreceria una oportunidad para 
que Argentina se posicione es
tratégicamente en una futura 
negociación de un acuerdo de 
libre comercio con EE.UU.

Al analizar la justificación 
del gobierno de Brasil, podria- 
mos argumentar que la Argen
tina de finales de 2023, cuando 
asumió el actual gobierno de 
Milei, enfrentó una de las crisis 
económicas mas profundas de 
su historia reciente, con niveles 

de pobreza e indigencia alar- 
mantes heredados del gobierno 
anterior. En este contexto, el 
mismo Congreso de la Nación 
votò la delegación de facultades 
al Poder Ejecutivo en materia 
econòmica, otorgàndole mar- 
gen de acción para implementar 
politicas urgentes que permitan 
recuperar el poder adquisitivo, 
estabilizar los precios y desar- 
mar la crisis social.

TRANSICIÓN HACIA UN TLC CON EE.UU.

Siguiendo el modelo brasileno, 
Milei podria aplicar una re
ducción arancelaria unilateral 
de manera transitoria por dos 
anos, sustentando la medida en 
la misma base juridica del Tra
tado de Montevideo. Esta es
trategia no sólo aliviaria los 
costos de importación de bienes 
de capitai y tecnologia, sino que 
fomentaria la competencia in
terna, alineàndose con la nueva 
politica comercial de EE.UU. 
bajo la administración Trump.

Una de las principales criti- 
cas a la apertura comercial 

unilateral es su impacto sobre el 
Mercosur. Sin embargo, la es
trategia de Bolsonaro sento un 
precedente y demostró que es 
posible aplicar reducciones 
temporales sin vulnerar irre- 
versiblemente el bloque.

En este sentido, la Argentina 
podria bajar sensiblemente su 
promedio arancelario sin igua- 
lar la estructura arancelaria de 
EE.UU., pero también estable- 
cer excepciones clave, corno el 
sector automotriz, que està re- 
gulado por el Acuerdo de Com- 
plementación Econòmica N°14 
(ACE14) con Brasil. Dejar fuera 
este sector mitigarla la resis
tenza dentro del Mercosur y 
permitiria mantener el esquema 
de integración productiva vi
gente. Ademàs, ayudaria a las 
exportaciones argentinas con 
destino a EE.UU. que en 2020 
perdieron su status en el Sistema 
General de Preferencias (SGP) 
que aplica EE.UU. para ayudar a 
naciones en desarrollo.

El cambio de régimen que 
trae el nuevo Gobierno, obliga a 

la matriz productiva argentina a 
ser màs competitiva para inte
grale a las cadenas globales de 
valor. Este proceso de apertura 
con EE.UU. ayudaria a incor
porar màs tecnologia y bienes 
de capitai a la industria locai, 
presionaria a la baja los precios 
de la economia y aumentarla la 
diversificación de mercados 
para el pais.

La reducción arancelaria 
transitoria no deberia ser vista 
corno un fin en si mismo, sino 
corno un mecanismo de transi
tion para generar consenso in
terno dentro del Mercosur y 
posicionar a la Argentina de 
manera favorable en una ne
gociación con EE.UU.

Brasil ya utilizò està estra
tegia corno un instrumento de 
flexibilización dentro del Mer
cosur. Si la Argentina sigue este 
camino, podria avanzar en su 
apertura comercial sin vulnerar 
sus compromises regionales, al 
mismo tiempo que explora un 
acuerdo màs profundo con 
Washington y otras naciones.

En conclusion, el gobierno de 
Milei tiene en sus manos la po- 
sibilidad de aplicar una estra
tegia comercial innovadora, 
basada en antecedentes re- 
cientes y dentro del marco 
normativo vigente. La combi
nation de una reducción aran
celaria transitoria con la opor
tunidad de negociación que 
plantea la politica comercial de 
Trump podria marcar un punto 
de inflexion en la inserción de 
Argentina en los mercados 
globales.

Està medida, lejos de ser una 
ruptura con el Mercosur, podria 
servir corno un catalizador para 
modernizar las reglas del blo
que y establecer nuevas bases 
para la relation bilateral con 
EE.UU. y otros. La clave estarà 
en la capacidad del gobierno 
argentino para implementar 
està estrategia de manera or- 
denada, previsible y con un 
horizonte de largo plazo que 
favorezea la competitividad del 
pais__
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“El candidato del 
PRO es el equipo. 
No necesitamos una 
figurila o un 
nombre para 
liderar”
Maria Eugenia Vidal 
Jefa de campana del PRO

OXIGENO PARA EL PROGRAMA ECONOMICO

Caputo anunció 
que el préstamo 
sellado con el 
FMI sera de 
u$s 20.000 
millones

El convenio acordado por Economia con el staff todavfa 
tieneque pasarporeldirectoriodelorganismo. El 
ministro cree que dispondrà de u$s 50.000 millones si 
sumaotros multilaterales

___ El Cronista
---- BuenosAires

El ministro de Economia, Luis ‘To
to’ Caputo, anunció que el monto 
del acuerdo entre el Gobiemo y el 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) sera por u$s 20.000 millo
nes.

Ante “rumores que intentan 
desestabilizar a Milei”, y corno to- 
davia faltan varias semanas hasta 
que se convoque al board del orga
nismo, Caputo contò que acordó 
con Kristalina Georgieva, titular 
del Fondo, revelar el monto del 
acuerdo que el staff tecnico va a 
someter a aprobación.

“El monto que el staff del FMI 
va a someter a aprobación es de u$s 
20.000 millones. Es superior a lo 
que se esperaba”, aseguró Caputo 
en una conferencia sobre seguros.

El presidente Javier Milei tam- 
bién salió a defender el entendi- 
miento con el organismo.

“Esto representa una forma de 
fortalecer la hoja de balance del 
Banco Central, ahora los pesos, en 
lugar de estar respaldados por pa- 
pelitos de colores, van a estar res
paldados por dólares”, insistió.

En la misma linea, negò cual- 

quier tipo de salto devaluatorio. 
“Hablar del tipo de cambio es irre- 
levante, porque son tantos los dó
lares que respaldan labase, que me 
podriasacar toda la base monetaria 
al tipo de cambio ofìcial y me so- 
brarian ademàs u$s 24.000 millo
nes de dólares. Obviamente que no 
va a haber una devaluación”, ase- 
veró.

En la misma linea, expresó que 
la situación que està atravesando 
el pais, en estos momentos, “se la 
dijodeentrada”, dosmesesdespués 
de haber iniciado su gestión, y le 
recordó que el problema “centrai” 
de la Argentina “era su economia 
bimonetaria, la escasez de dólares 
y el alto nivel de endeudamiento”.

PRESIONES DEL MERCADO

Segun Caputo, las especulaciones 
sobre el acuerdo y las presiones del 
mercado llevaron a la necesidad de 
dar a conocer información precisa 
sobre el monto acordado.

“Recordemos que se ha dicho de 
que el Fondo exigia devaluación. 
Algunos hablaban de 30%, otros de 
7% y que el acuerdo iba a ser de u$s 
3000 millones. Otro decia de u$s 
5000 millones. Entonces le dije, 
bueno, por lo menos por ahi estaria

“El monto que eì staff 
del FMI va a someter 
al boardes superior 
a lo que se esperaba” 
aseguró Caputo 
“Los pesos, en lugar de 

estar respaldados por 
papelitos de colores, 
van a estar respaldados 
por dólares” (Milei) 
“Se dijo que el Fondo 
exigia devaluación y que 
el acuerdo era de u$s 
3000 millones”, criticò 
Caputo 

bueno que pueda decir el monto 
que nosotros hemos acordado que 
el staff va a someter a aprobación 
del Board”, justificó antes de reve
lar que serian u$s20.000millones.

Caputo planteó también que 
estàn negociando con el Banco 
Mundial, el BID y CAF “un paquete 
adicional de libre disponibilidad 
para reforzar las reservas del Ban
co Central”, que sumaria junto con 
el acuerdo con el Fondo un total de 
u$s 50.000 millones.

El ministro aclaró algunos “mal- 
entendidos” en tomo alos rumores 
que se habian generado en las ulti
mas semanas respecto a lanegocia- 
ción con el FMI. Particularmente, 
se refìrió alas especulaciones sobre 
una posible devaluación del peso.

“Es importante poner todo esto 
en perspectiva. Algunos hablaban 
de una devaluación del 30% o in
cluso mas, pero esos rumores no 
tienen fondamento”, explicó.

Elministrosenalóque,al contra

rio de lo que muchos dicen, el acuer
do no necesariamente implicarà un 
ajuste dràstico de la moneda.

Caputo también habló sobre las 
tensiones politicas de las ultimas 
semanasy las relacionó aun inten
to de “desestabilización” por parte 
de la oposición. Milei reforzó esa 
mirada. Aseguró que su gestión 
sufrió un “intento de golpe institu- 
cional, en la calle y en el mercado”.

“El mercado es solo una parte 
de todas estas cosas. Dias atràs, en 
el Congreso, el kirchnerismo quiso 
hacer un golpe desde la via institu
tional. Pasa que Cristina està ner
viosa porque Casación le revocò el 
recurso y sabe que va a ir presa, y 
eso la tiene corno loca. Està que- 
mando las naves, ella y los delin- 
cuentes de sus socios”, agregó. La 
ex presidente califìcó a Caputo 
corno “patinador de dólares aje- 
nos”.

“La senora Fernàndez de Kir
chner viene a cacarear cuando
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Patricia Bullrich 
lideró una 
actividad de 
campana de LLAy 
criticò algobierno 
portene

LAMINISTRADESEGURIDAD NACIONAL RECORRIÓ RECOLETA

La ministra de Seguridad Nacional, Patricia 
Bullrich, afirmó ayer estar “convencida” de 
que la ciudadania va a acompanar en las elec- 
ciones de este ano el proyecto de La Libertad 
Avanza, y criticò al Gobierno portello al se- 
nalar que tiene “la motosierra desafilada”.

El entorno de la ministra afirma que no sera

candidata en las elecciones portenas del 18 de 
mayo, pero lideró una actividad proselitista 
en la Comuna 2 de la Ciudad junto a Pilar Ra
mirez, presidenta de LLA CABA y legisladores 
de ese mismo partido Juan Pablo Arenaza, 
Silvia Imas y Lucia Montenegro, entre otros 
dirigentes.

El FMI aseguró que el desembolso sera en tramos y 
contendrà metas de politicas fìscales y cambiarias

estafó a los argentinos, corno aran
do hizo el préstamo del Bicentena
rio, que se llevó u$s 10.000 millo- 
nes de dólares contra papelitos, 
puso papelitos de colores, agarró 
la piata y se la gastó”, apuntó el 
mandatario__

___ Victoria Lippo
___ mlippo@cronista.com

El Fondo Monetario Interna- 
cional (FMI) despejó las du- 
das sobre còrno sera el es- 
quema de desembolsos para el 
nuevo acuerdo con Argentina, 
y, si bien no confirmó el 
monto que abarcarà el nuevo 
programa, aseguró que sera 
de un “tamano considerable”.

Julie Kozack -directora de 
Comunicaciones del FMI- se 
limitò a indicar que el monto 
sera defìnido por el directorio 
del organismo, aunque su- 
brayó que se tratarà de un 
monto de “tamano conside
rable”. No especifìcó si los u$s 
20.000 millones que senaló el 
ministro de Economia, Luis
Caputo, eran correctos.

La funcionaria ratificò que 
se tratarà de desembolsos en 
tramos a lo largo del progra
ma. “El tamano de cada tramo 
està por definirse”, indicò 
Kozack y despejó dudas sobre 
si todo entrarla en un primer 
envio de fondos.

Ademàs, repitió que las 
discusiones con Argentina 
estàn “avanzadas”. En un as- 
pecto en el que las definicio- 
nes fueron menos precisas fue 
en relación al tipo de cambio.

Kozack fue consultada 
sobre si el acuerdo implicarà 
un salto en el tipo de cambio o 
una variación en la politica 
cambiaria. En especial, sobre 
si se avanzarà en una politica 
de intervenciones en el mer- 
cado de cambios a través de 
bandas, es decir, precios mà- 
ximos y minimos que deter- 

minaràn la participación del 
Banco Central.

Al respecto, indicò que “las 
discusiones siguen sobre las 
cuestiones especifìcas del pro
grama”.

Para sostener los avances 
que ha tenido el programa eco
nòmico, “hay un reconoci- 
miento de la necesidad de seguir 
con politicas fìscales y de tipo de 
cambio”, agregó.

Las politicas mencionadas 
por el FMI son las también co- 
nocidas corno metas. Tradicio- 
nalmente en los acuerdos con el 
FMI, el cumplimiento de las 
metas suele estar vinculado a 
los desembolsos a lo largo del 
programa. Su defìnición cobra 
especial relevancia en medio de 
los comentarios sobre atraso 
cambiario y los senalamientos 
que ha hecho el propio FMI so
bre el nivel del tipo de cambio 
en Argentina.

En linea con los elogios a la 
administración de Milei, Ko
zack subrayó que “hay un re- 
conocimiento de que ahora es el 
momento para ir al proximo 
paso en el programa de estabi- 
lización”.

Sobre los plazos, Kozack 
aseguró que la negociación si- 
gue los procesos habituales del 
organismo, que incluye diàlogos 
con el directorio. Si bien no fìjó 
un plazo para la próxima reu
nion de directorio en la que se 
definirà el programa, se estima 
que aùn falta por varios moti
ves.

Por un lado, està manana 
Caputo indicò que en una con
versation con la directora ge
rente del FMI, Kristalina Geor-

El directorio definirà el monto del programa

Kozack no habló de 
devaluation, pero 
reconoció “la necesidad 
de seguir con politicas 
Jìscales y cambiarias”

gieva, pidió anticipar el monto 
del programa ya que todavia 
faltaban varias semanas para 
que se convoque la reunion de 
directorio.

Por otro lado, una de las es- 
timaciones que circulaban es 
que el directorio se reuniria 
para discutir el programa ar
gentino el 26 abril, después de 
las reuniones de primavera que 
llevarà a cabo el organismo con 
el Banco Mundial.

La portavoz celebrò ademàs 
el desempeno del programa 

econòmico, la baja de la infla
tion y la recuperation de la ac
tividad, asi corno los cambios en 
materia de desregulación y re- 
formas en los mercados.

El programa tendrà una du
ration de cuatro anos y un plazo 
de repago de diez. El mismo 
incluye la refinanciación de 
vencimientos de capitai por u$s 
14.000 millones con el orga
nismo y la compra de Letras 
Intransferibles al Banco Cen
tral.

Caputo aseguró que, junto 
con desembolsos de otros or- 
ganismos multilaterales, las 
reservas brutas aumentaràn a 
u$s 50.000 millones, casi el 
doble del nivel que tienen ac- 
tualmente. El ministro no de
terminò una fecha para ese ob- 
jetivo, tampoco especifìcó el 
FMI el plazo del desembolso—

Cartera comercial. Vàlido en todo el territorio de la Reputo Argentina. El otorgamiento de productos y servicios està sujeto al 
cumplimiento de los requisites especificos exigidos por el Banco Credicoop Coop. Lido, en cada caso. Para mas information y 
condiciones o limitaciones aplicables. consulte en www.bancocredicoop.coop o comuniquese gratuitamente al f= 1 
0800-888-4500. Banco Credicoop Coop. Lido. Reconquista 484 (1003), CABA. CUIT: 30-57142135-2 |
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CREDICOOP
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Martin Vauthiery Federico Funase

La actividad credo
0,6% en enero y la suba 
es de 6,5% interanual

“Los fondos son de 
libre disponibilidad”, 
segun el Gobierno

Manuel Adorni y Federico Furiase afirman que los 
dólaresqueenviaràelFMI seràn paraqueel 
Tesoro cancele deuda del Banco Central. No 
induiria compromisos de pago de capitai

___ Victoria Lippo
__ mlippo@cronista.com

El ministro de Economia, Luis 
Caputo, anunció que el acuerdo 
con el FMI es de por u$s 20.000 
millones. Sin embargo, la falta 
de especificaciones alimentò la 
especulación sobre dos esce- 
narios distintos.

Una interpretación impul- 
sada por el Gobierno es que esos 
fondos seràn de libre disponi
bilidad. La otra es que los u$s 
20.000 millones comprenden el 
monto total del programa.

“Estos u$s 20.000 millones 
van a ser de libre disponibili
dad, no van a tener ninguna 
afectación especifica y, efecti- 
vamente, van a usarse, cosa que 
ya lo habia avisado o lo habia 
comentado el ministro Caputo, 
para sanear el balance del Banco 
Central”, expresó el vocero 
presidencial Manuel Adorni.

Esto implicarla que el Go
bierno recibiria u$s 20.000 
millones “frescos” o sin una 
asignación especifica, que po- 
dria ir directamente a reservas. 
Con ese monto, el Gobierno 
podria cancelar casi la totalidad 
de las Letras Intransferibles que 
estàn en manos del Tesoro.

Federico Furiase, director

Las Letras que posee el 
BCRA suman u$s 
69.000 millones, pero 
se podrian rescatar con 
u$s 23.000 millones

del Banco Central, confirmaba 
el miércoles a la noche que este 
seria el curso de los fondos.

Esto indicarla que la refi- 
nanciación de los vencimientos 
de capitai con el FMI quedan 
por fuera de ese monto. El Go
bierno confirmó que negocia 
también empujar esos venci
mientos (que comprenden el 
periodo 2026-2029), que as- 
cienden a u$s 14.000 millones.

La parte destinada a cancelar 
la propia deuda con el FMI es- 
taria hecha en desembolsos 
sujetos a revisiones trimestra- 
les.

La otra alternativa es que los 
u$s 20.000 millones sean el 
monto total del programa. Esto 
implicarla que el pago de la 
deuda de 2026-2029 con el FMI 
està incluido en ese total, por lo 
que los fondos de libre dispo
nibilidad serlan u$s 6000 mi
llones.

EL CONTEXTO

En 2022, Argentina firmò un 
programa de facilidades ex- 
tendidas con el FMI por el que 
recibió u$s 44.000 millones, en 
el que utilizò u$s 41.000 mi
llones para cancelar los venci
mientos del crédito stand by 
fìrmado en 2028.

El pago del capitai de ese 
programa està pactado para el 
periodo 2026-2034. Durante la 
presidencia de Milei -que ter
mina 2027-, los vencimientos 
son de u$s 7000 millones.

Con un periodo de gracia de 
cuatro anos y medio -corno 
anunció el Gobierno- el nuevo 
acuerdo comprenderla hasta 
2029. En ese escenario, los 
vencimientos de capitai as- 
cienden a u$s 14.000 millones, 
y hay aproximadamente u$s 
9000 millones en intereses.

LETRASINTRANSFERIBLES

Las Letras Intransferibles son 
instrumentos de deuda emiti- 
dos por el Tesoro Nacional a 
cambio de dólares de las reser
vas del BCRA.

El BCRA entregaba dólares al 
gobierno a cambio de un ins
trumento de deuda que, en 
principio, no podia ser trans- 
ferido o negociado en los mer- 
cados (de ahi lo de “intransfe
ribles”).

Con el tiempo, las Letras 
Instranferibles se usaron para 
una variedad de fines: no solo 
para cancelar la deuda con el 
FMI, sino también para cubrir 
otros compromisos del gobier
no, corno el pago de deuda con 
tenedores privados y las obli- 
gaciones con organismos in- 
ternacionales.

El stock de estas letras as- 
ciende a u$s 69.231 millones de 
dólares, dentro de la contabili- 
dad del Tesoro. Sin embargo, el 
Banco Central cambiò la ma
nera en que contabiliza las le
tras, por lo que en su balance 
ascienden a u$s 23.161 millones.

___ El Cronista
__ BuenosAires

El primer dato oficial de ac
tividad econòmica fue mejor 
que lo pronosticado. El Esti- 
mador Mensual de Actividad 
Econòmica (EMAE) subió un 
0,6% en enero de 2025 en re- 
lación a diciembre de 2024. 
La mejora interanual es del 
6,5%.

El EMAE suele funcionar 
corno un predictor del creci- 
miento del PBI. Y por eso es 
seguido tan de cerca por eco- 
nomistas y especialistas.

SORPRESA CON EL DATO

El crecimiento registrado 
supera el pronostico del In- 
dec, que era del 4,7%. “Sor
prende el dato, porque los 
primeros indicadores de in
dustria y construcción no 
eran buenos”, comentó un 
economista que simpatiza con 
el ofìcialismo, pero prefìrió no 
ser identificado.

Con relación a igual mes de 
2024, diez de los sectores de 
actividad registraron subas en 
enero. El indicador ya cumple 
cuatro meses de mejora con
secutiva.

Entre los sectores que màs 
se destacaron estàn Inter- 
mediación financiera (con 
una mejora del 25,7% intera
nual), y Comercio mayorista, 
minorista y reparaciones 
(11,3%).

“La economia continua 
creciendo a un ritmo robusto. 
Con la expansion de enero, el 
EMAE sin estacionalidad y el 
indicador tendencia-ciclo se 
ubicaron 3,8% y 2,7%, res- 
pectivamente, por encima del 
nivel de noviembre 2023”, 
explicó Martin Vauthier, 
asesor del ministerio de Eco
nomia. “(El) 2024 culminò 
con un crecimiento intera
nual a diciembre de 6%”, 
puntualizó.

“Nuestra expectativa para 
todo el ano, por ahora, la man- 
tenemos en 5% (pero con riesgo 
a quedarnos cortos)”, senalaron 
desde la Fundación Libertad y 
Progreso, donde son optimistas 
con el rumbo econòmico.

Desde Orlando Ferreres & 
Asociados publicaron, hace 
unas semanas, su Indice Gene
ral de Actividad. Alli, senalaron 
que el 2025 comenzó con un 
crecimiento del 6,6% interanual 
en enero de 2025, y una suba del 
0,1% en la desestacionalizada. 
Este crecimiento se apoya en “la 
baja base que ofrece el primer 
mes de 2024”, segun el informe. 
Se trata del “noveno avance de 
los ùltimos diez meses, y el 
quinto consecutivo, eviden- 
ciando la recuperación de la 
actividad”.

Aparte de Finanzas -una de 
las actividades que està “vo
lando” en la gestión de Javier 
Milei- y Comercio, hubo ex
pansion en la industria manu
facturer, con una mejora del

Finanzas y Comercio 
son dos de los 
segmentos que màs se 
destacaron en el 
arranque del ano

6,5% en la comparación inte
ranual, aunque con una baja del 
0,6% mensual sin estacionali
dad. La agricultura y ganaderia 
mostraron un avance de apenas 
0,4%. El sector de servicios 
pùblicos registrò una contrac
tion de 1,1% interanual.

En cambio, hubo bajas en 
Pesca (3,8% de caida intera
nual), hoteles y restaurantes 
(desciende 2,8%), actividades 
de Administración pùblica y 
defensa, planes de seguridad 
social de afiliación obligatoria 
(retroceso de 1,7%)__
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Licitación de deuda: hubo demanda de un
titolo en dólares y un canje del Central

El Gobierno venia ofreciendo un ti'tulo de deuda 
en dólares, pero el mercado no lo suscribfa. Està 
vez, recibió propuestas por mas de $ 1 billón para 
unaemisiónatadaalamonedaestadounidense

___ Victoria Lippo
___ mlippo@cronista.com

El Tesoro renovó ayer deuda 
por $ 9,2 billones. Por una ope
ration de canje, los vencimien- 
tos se redujeron en $3 billones, 
en una operación que segura- 
mente provocarà un anàlisis 
exhaustive de los especialistas 
financieros.

El Tesoro colocó titulos por $ 
6,25 billones, tras recibir ofertas 
por $8,27 billones y refinanció 
el 100,2 de ese total. El venci- 
miento de deuda originai era 
por $ 9,2 billones.

Los vencimientos del dia 

superaban los $9 billones. Pero 
el Gobierno anunció que refi- 
nanció el 100,2% tras colocar 
$6,28 billones. Desde el Minis- 
terio de Economia explicaron 
que la diferencia radicò en que 
los titulos se canjearon por le- 
tras del Banco Central.

Mientras tanto, se provocò 
algo diferente a las anteriores 
licitaciones de deuda: aumentò 
la demanda de titulos atados al 
dólar.

En las licitaciones anterio
res, el ministro de Economia 
-Luis Caputo-, y el secretano de 
Finanzas -Pablo Quirno- cele- 
braban que no hubiera de

Por un canje, se redujeron los vencimientos en $3 billones.

manda por titulos dólar linked. 
Lo tomaban corno un “antidoto” 
para los que veian una posible 
devaluación.

“Ofrecimos dolar linked a 
Enero 202 y no vino casi nadie 
(adjudicamos 80.000 patos 

pesos a devaluación +5%). Una 
cosa son los que opinan, otra el 
mercado”, se ufanaba Quirno, 
hace un mes, para grafìcar que 
los analistas presagiaban males 
que no se hacian realidad.

Pero en la licitación de ayer 

sucedió: el mercado pidió co- 
bertura contra la suba de la di
visa.

Los titulos atados al dólar 
con vencimiento al 30 de junio 
de 2026 con una tasa interna de 
retorno de 1,98% tuvieron co- 
locaciones por $ 0,894 billones, 
mientras que los que tienen 
vencimiento al 16 de enero de 
2026 con una tasa de 0% reci- 
bieron $ 0,217 billones.

Està es no solo la primera li
citación desde que el Banco 
Central comenzó con mayores 
caudales de venta tras los ru- 
mores de cambios en la politica 
cambiaria, sino que ademàs la 
licitación se concretò el mismo 
dia en el que el ministro anunció 
que el acuerdo con el FMI in- 
cluye fondos por u$s 20.000 
millones.

El economista Federico 
Glustein explicó que “gran parte 
pasó a mercado directamente”. 
Una fuente del mercado agregó 
que se trató de una operatoria 
mediante la cual el Banco Cen
tral canceló el dia anterior a 
través de una operación de 
canje de deuda. En la operación 
participaron tanto el Banco 
Central corno otros organismos 
que cuentan con titulos__
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UIA festeja avances con 
el Fondo, pero quiere 
“conocer el contenido”
___ Lucrecia Eterovich
__ leterovich@cronista.com

El entendimiento con el FMI 
generò reacciones entre dis- 
tintos actores. “La noticia es 
buena para la Argentina, que 
tiene que salir de està situa- 
ción”, afìrmó el presidente de la 
UIA, Daniel Funes de Rioja en 
diàlogo con El Cronista.

“El pais tiene que normalizar 
su deuda externa y volver a los 
mercados internacionales, para 
que el sector privado tenga la 
posibilidad de acceder a finan- 
ciamiento”, senaló.

Es que sede en la de Avenida 
de Mayo esperan saber que va a 
exigir el FMI a cambio. Uno de 
los puntos centrales es si habrà 
o no modificaciones en la poli
tica cambiaria, que desde el 1° 
de febrero es de crawling peg 
(microdevaluaciones) al 1% 
mensual.

Los industriales celebraràn 
ayer un encuentro con la Orga- 
nización Internacional del 
Trabajo (OIT) en el que habla- 
ràn de cadenas de valor, politica 
industriai en otros paises del 
mundo y las perspectivas loca
les. “La preocupación centrai de 
la UIA es la competitividad”, 
remarcó Funes de Rioja.

LA RELACIÓN CON CAPUTO

La relación entre la UIA y el 
Gobierno tiene sus vaivenes. El 
presidente Javier Milei faltó a la 
Confederación Industriai -el 
màximo evento de la entidad- e 
hizo declaraciones sobre pro- 
teccionismo en la industria. 
Después de meses, para calmar 
las aguas, el ministro Caputo fue

Tribunal Fiscal de la Nación
Edicto
El Tribunal Fiscal de la Nadón. Sala A, Vocalia de la Ira. Nominadón, a cargo 

interinamenle del Dr. José Luis Pérez, con sede en Alsina 470, Piso 2° frente, 
Ciudad Autònoma de Buenos Aires, comunica por 2 (dos) dias en autos 

“Morder SA s/ recurso de apelación" Expte. N° 49.837-1 que se ha dictado 

la siguiente sentencia a fs. 254/256: “Buenos Aires. 11 de diciembre de 2024. 

(...) Por mayoria SE RESUELVE: Rechazar la excepciòn de litispendencia, 

con costas. Registrese. notifiquese y vuelvan los presentes actuados a la 
Vocalia instructora para la prosecudón de su tràmite.” FIRMADO: Laura 

Amalia Guzrnàn. Pablo Alejandro Porporatto. José Luis Pérez. VOCALES.”Dr. Miguel N. Licht
Presidente Tribunal Fiscal de la Nación

Tribunal Fiscal de la Nación i Presideuda de la Nación
i ,7 Rrpunhca Argcnihi.l

Daniel Funes de Rioja, titular de 
la UIA

a almorzar con la còpula de la 
entidad para buscar coinci- 
dencias.

“Respetuoso por nuestra 
parte, esperamos que siga asi”, 
respondió Funes de Rioja 
cuando se lo consultò sobre cò
rno se encuentra la relación con 
el titular de la cartera de Ha
cienda. Luego de semanas de 
tension con el anuncio de baja 
de aranceles que, sostienen, los 
sorprendió en la entidad.

“Si bajan aranceles, hay que 
bajar impuestos”, sostuvo. Ya 
que si bien, festejan el anuncio 
de Milei de una “reforma tri
butaria estructural” para este 
ano, saben que la misma se va a 
llevar a cabo después de las 
elecciones legislativas. “Hay 
pasos y calendarios que se po- 
drian ir mostrando”, concluyó.

Los temas que preocupan en 
la entidad fabril son la presión 
fiscal sobre el sector formai, el 
costo logistico y las reformas de 
modernización laboral que aun 
estàn pendientes__

Por el acuerdo con 
el FMI, la economia 
podria crecer un 
0,5% anual “extra”

En un encuentro para analizar el futuro de la 
vinculación comercial entre el Mercosur y la 
Union Europea, también se habló del 
entendimiento con el organismo multilateral

___ Belén Ehuletche
__ behuletche@cronista.com

Un encuentro para analizar el 
futuro de una vinculación 
entre el Mercosur y la Union 
Europea fue el motivo para 
una presentación de Maria 
Latorre, miembro de la Fa- 
cultad de Estudios Estadisti- 
cos, de la Universidad Com- 
plutense de Madrid.

Aunque el ternario se 
centrò en las vinculaciones 
comerciales entre distintos 
bloques, se habló del enten
dimiento con el FMI, que 
tendrà efectos en el pais. “Hay 
un impulso a la creación de 
empieo” aseguró Latorre y 
senaló que sólo en la Argen
tina se espera un crecimiento 
de 0,5% en el Producto Bruto 
Interno (PBI) anual, a partir 
de la firma del acuerdo que 
-segun aclaró- abre mas ven- 
tanas para los latinos por la 
mayor dimension de la eco
nomia europea.

Un informe que encargó el 
Ministerio de Economia, Co- 
mercio y Empresa de Estana, 
midió el impacto econòmico 
del acuerdo Union Europea - 
Mercosur que entrò en revi
sion el 6 de diciembre de 
2024, tras el consenso entre 
los presidentes de Argentina, 
Javier Milei; Brasil, Lula Da 
Silva; Uruguay, Luis Lacalle 
Pou; Paraguay, Santiago Pena 
y la titular de la Union Euro
pea, Ursula Von der Leyen.

La iniciativa para conver
ger bacia un espacio de libre 
comercio llevó mas de 25 anos 
de negociación y aun deberà 
ser aprobada en los parla- 
mentos de todos los paises 
miembros., sin embargo, 
despierta interrogantes en 
ambos bloques.

“Estamos viendo un 
mundo especial, lo que era 
globalización se convierte en 
fragmentación”, explicó La- 
torre.

La autora del informe “El 
impacto econòmico del 

acuerdo Union Europea Mer
cosur en Espana”, visitò la Ar
gentina para compartir con ac
tores del sector publico y pri
vado los resultados del trabajo 
que demuestra que “todos ga- 
nan”.

Respecto a las expectativas 
de comercio, fue contundente al 
senalar que al quitar barreras 
“se integran dos superbloques, 
dos supermercados” lo que ge-

Hay potencial en el 
sector de servicios del 
conocimiento, la 
industria quimica y las 
empresas “unicornio”

Argentina es el socio 
nùmero 49 en bienes 
para la Union Europea 
porque enfrenta altas 
barreras

nera una fuente de oportuni- 
dades: “exportar mas es pro- 
ducir mas y captar inversiones”.

En términos de flujos co
merciales los mayores incre- 
mentos se registran en Brasil y 
Argentina, seguidos de cerca 
por Uruguay, siendo los incre- 
mentos menores en Paraguay.

SORPRESAS Y OPORTUNIDADES

Entre las sorpresas para la Ar
gentina, Latorre se refirió al 
potencial del sector de servicios 
del conocimiento y la industria 
quimica.

“En términos de unicornios 
per capita, Argentina destaca en 
América del Sur”, dijo y marcò 
que està actividad genera 
650.000 empleos a nivel locai.

El primer socio es Estados 
Unidos y el segundo la Union 
Europea, aun con altas barreras 
senaló y puso énfasis en las 
oportunidades en puerta.

En el olismo sentido se refi

rió a los productos de la indus
tria quimica; “lo hacen muy 
bien, pero Argentina es el socio 
nùmero 49 en bienes para la 
Union Europea porque enfren- 
tan altas barreras”.

LARGA NEGOCIACIÓN

“Han sido grandes negociado- 
res”, comentó en referencia a 
quienes discutieron los térmi
nos del texto final, que se ter- 
minaron de ajustar en 2024. El 
bloque del sur ha preservado un 
9% de sectores de bienes, 
mientras que la protección en 
Union Europea no llega al 1%, 
remarcó.

En cambio, “si uno mira el 
acuerdo de la Union Europea 
con Japón o con Canada, que son 
muy recientes también, pràc- 
ticamente ha acabado liberali- 
zàndose todo”, destacó.

La académica apuntó a la 
“fiabilidad” y “seguridad” que 
brinda la Union Europea a sus 
socios y dio corno ejemplo el 
caso de Chile donde la inversion 
extranjera se multiplica por seis 
cuando se dan acuerdos con la 
comunidad europea.

Como contrapunto mencio- 
nó a China por la falta de 
transparencia: “sabemos que 
estàn invirtiendo, aunque no 
sabemos cuànto”.

MITOS YREALIDADES

“tEste acuerdo es vacas por co- 
ches o soja por coches?”, indagò 
y respondió enfàticamente que 
no. Mientras que en el ano cero 
(el de comienzo de un hipoté- 
tico acuerdo), el 76% de los 
aranceles caen en Europa, de 
este lado del globo solo se retira 
ell6%.

Del lado europeo, en el ano 11 
-siempre en una proyección- no 
existiràn màs barreras; en 
cambio, en el caso de la indus
tria automotriz, por ejemplo, se 
han contemplado otros tiem- 
pos.

Para vehiculos hibridos y 
eléctricos asciende hasta 18 
anos; impulsados a hidrógenos 
hasta 25 anos y, en caso que 
surja una nueva tècnica se 
aplicarà un plazo de 30 anos. 
“Mercosur està haciende res- 
petar su riempo”, dijo y destacó 
ademàs el impulso a sectores 
industriales.

Del informe resulta que el 
60% de las exportaciones de 
Mercosur seràn manufacturas; 
25% servicios y 15% agro no 
elaborados corno la soja.

Respecto a las asimetrias en 
materia de cuidado ambientai, 
Latorre destacó que el acuerdo 
està vinculado al tratado de 
Paris que fijó los objetivos de 
desarrollos sustentable.

En este punto, explicó que el 
entendimiento entre la Union 
Europea y el Mercosur puede 
contribuir a impulsar inver
siones en sectores clave para 
que las firmas locales pueden 
cumplir con los requisites de 
impacto sostenible___

mailto:leterovich@cronista.com
mailto:behuletche@cronista.com
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ANTE LA CERCANIA DE UN ACUERDO
Multiples voceros y un mismo mensaje, el 
plan de la Rosada para calmar al mercado

El Presidente, el ministro de Economiay el vocero 
salieron en conjunto a brindar la mayor cantidad 
de detalles sobre el nuevo programa. El 
desacople de la portavoz del Fondo, Julie Kozack

___ Julian Alvez
___ jalvez@cronista.com

A través de mensajes hechos 
por el ministro de Economia, 
Luis Caputo; el vocero presi- 
dencial, Manuel Adorni; y el 
presidente Javier Milei; el Go
bierno nacional decidió encarar 
el cierre de la semana svelan
dole al mercado el monto en el 
que se cerró el inminente 
acuerdo con el Fondo Moneta
rio Internacional (FMI). Seràn 
u$s 20.000 millones a desem- 
bolsarse en diferentes etapas y 
presuntamente todos esos re- 
cursos seràn de libre disponi- 
bilidad.

El programa aun debe ser 

aprobado por el directorio del 
FMI, pero Caputo le pidió a la 
titular del organismo, Kristali- 
na Georgieva, que al menos se 
pudiera adelantar el monto to
tal de los desembolsos. Todo fue 
orientado a finalizar el ruido del 
mercado cambiario, que temia 
que el dinero fuera menor al 
estipulado.

La revelación fue hecha por 
el mismo ministro en la Bolsa de 
Comercio de Buenos Aires. Al 
finalizar, hizo unas pocas cua- 
dras para después arribar a Casa 
Rosada, donde, en paralelo, el 
Presidente encabezaba una 
reunion de gabinete en el Salon 
Eva Perón. El contenido de lo 
que alii se conversa està vedado

Milei brindò una entrevista a El Observador para hablar sobre el FMI

a la prensa, tal y corno rige 
desde hace mas de un ano por 
decision de los hermanos Milei. 
De todas maneras, es un hecho 
que las condiciones del nuevo 
acuerdo con el FMI fueron 
conversadas en la mesa.

Horas después, en su habi
tual conferencia de prensa se- 

manal, Adorni contò que “nadie 
discutió” sobre politica mone
taria o fiscal. “Todos estamos de 
acuerdo en que - mas tarde, mas 
temprano - la politica cambiaria 
y las restricciones van a desa- 
parecer y que vamos a estar en 
un mercado absolutamente li
bre”, dijo corno conclusion.

Aunque no realizó ningun 
anuncio en particular, el vocero 
invitò a asistir a la primera fila 
de la sala de conferencias a la 
ministra de Capital Humano, 
Sandra Pettovello.

Tras el mensaje del ministro 
econòmico, los bonos y las ac- 
ciones argentinas mostraron 
una dinàmica al alza. Esta no 
durò mucho. Y es que la vocera 
del Fondo, Julie Kozack, afirmó 
que el desembolso del Fondo 
serà “considerable”, pero que 
no podia precisar cuànto seria. 
El desajuste de ambas declara- 
ciones generò ruido en el mer
cado. “éQuién es Kozack?”, dijo 
una encumbrada fuente de la 
Casa Rosada. “Siempre hay que 
confiar en lo que dice Caputo”, 
indicò està misma persona, que 
estuvo en la reunion de Gabi
nete de està manana y que tuvo 
màs detalles de las condiciones 
del nuevo programa.

Milei decidió hablar durante 
la jornada bursàtil para brin
darle màs detalles al mercado. 
Afirmó ante El Observador que 
no habrà devaluación porque 
“acà la cuestión es que faltan 
pesos, no que faltan dólares”. 
Por eso considerò que “hablar 
del tipo de cambio es irrele- 
vante”. Ademàs, indicò que no 
sube la deuda porque “es tornar 
esos fondos del BCRA para pa
gar la deuda que tiene el tesoro 
con el Banco Central”.__

mailto:jalvez@cronista.com
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VA POR LA LEGISLATURA
Milei juega 
fiierte en la 
Ciudad y pone 
a Adorni corno 
candidato
A dos dias de que venza el plazo para el cierre de 
listas, LLAconfirmó la candidatura del vocero. El 
PRO, acorralado para postular una figura popular 
corno contrapeso

El secretarlo de Comunicacion encabezarà la boleta libertaria

___ Julian Alvez
__ jalvez@cronista.com

Después de semanas de rumo- 
res, la Casa Rosada confirmó 
que el vocero presidencial Ma
nuel Adorni sera quien enca- 
bece la lista de La Libertad 
Avanza a legisladores portenos, 
elección que se disputarà el 
proximo 18 de mayo.

La confìrmación se produjo a 
casi 48 horas del cierre de can- 
didaturas portenas. El partido 
que Javier Milei lidera a nivel 
nacional no tiene referentes de 
peso en el distrito capitalino y se 
vio forzado a poner un nombre 
con altos niveles de conoci- 
miento corno figura visible de la 
campana.

“Voy a estar en la función 
que me ponga. Acompanaré las 
ideas. Si (Milei) me pide algo, lo 
tengo que cumplir o me tengo 
que ir a mi casa”, respondió 
Adorni en un reportaje reciente 
al ser consultado sobre la posi- 
bilidad de encabezar la lista 
portena.

Una de las primeras perso
nas en felicitar al vocero fue el 
influyente tuitero libertario 
Daniel Parisini, mejor conocido 
corno Gordo Dan. Mientras que 
el influencer mileista, Inaki 
Gutierrez, lo catalogò corno “un 
economista de renombre, ex- 

celente persona y un tremendo 
domador de kukas”.

Resultò curioso que ningùn 
funcionario de primera linea se 
habia pronunciado al momento 
del cierre de està nota, espe- 
rando, presuntamente, las fe- 
licitaciones pùblicas de Milei.

Desde Balcarce 50 avisaron 
que el vocero presidencial no 
abandonarà su rol corno fun
cionario y que, incluso, utilizarà 
esa herramienta corno forma de 
poder visibilizarse de cara al 
electorado. Adorni es, junto a 
Patricia Bullrich, uno de los 
miembros del Gabinete Nacio
nal que mayor conocimiento 
publico cosecha en la Ciudad de 
Buenos Aires.

En el entorno de Adorni po- 
nian en duda si finalmente iba a 
ser candidato o no. “Va a ser una 
campana con muchos carpeta- 
zos y violenta”, dijo a El Cro
nista una fuente inobjetable. 
Aun asi, alegaban que era deci
sion de los hermanos Milei. Fi
nalmente, se decantò la opción 
lògica de colocarlo para los 
menos de dos meses que tendrà 
la campana portena. En caso de 
ser electo, es plausible que el 
vocero pueda mantener su rol 
de vocero en paratelo al de le- 
gislador porteno.

No se conoce quién sera la 
mujer que lo secunde en la bo-

El anunció de la 
candidatura de Adorni 

fue confirmada por la 
Casa Rosada el jueves 
por la tarde

Se prevé una boleta que 
con predominio de 

figuras del karinismo: 
hay expectativa por la 
segunda candidata

leta libertaria. Si se prevé que el 
tercero sea el titular de la 
Agencia de Administración de 
Bienes del Estado (AABE) y 
secretano general de LLA CA- 
BA, Nicolas Pakgojz. Al igual 
que Adorni, es una figura de 
extrema confianza de Karina 
Milei, lo que habla de un arma- 
do que, predominantemente 
responde a ese vertice del 
Triàngolo de Hierro.

Pakgojz se habia mostrado 
ayer a la manana en una reco
rrida con Patricia Bullrich y 
otros legisladores portenos del 
espacio que tiene que renovar 
su banca. Se espera que estén en 
la boleta tanto Juan Pablo Are- 
naza, Lucia Montenegro, Ma

rina Kienast y otros alfìles li- 
bertarios.

Antes de que todo el esque- 
ma libertario revelara la can
didatura del vocero, Ramiro 
Marra preveia lanzar su candi
datura en las redes a las 21 ho
ras. Se trataba de un lanza- 
miento incòmodo, dado que el 
legislador porteno contaba con 
poder usar su condición de socio 
fundador de LLA para dispu
tarle votos al actual esquema 
karinista. En principio se decia 
que lo haria bajo el partido In
tegrar, cuyo titular es Daniel 
Amoroso, aunque tras el 
anunció de Adorni y hasta el 
cierre de està edición, se puso en 
duda.

Milei pone toda la carne en el 
asador para tratar de mitigar el 
impacto de otros espacios de 
derecha que se presentan (co
rno el de Marra) y buscar com- 
petirle oficialismo porteno del 
PRO, que ahora no tiene margen 
para presentar candidates de 
poco nombre.

La presión en la còpula 
amarilla recaia sobre Maria 
Eugenia Vidal, que es la figura 
pretenda tanto para Jorge Macri 
corno para su primo Mauricio. 
De no ceder, se especulaba con 
los nombres del ministro sani
tario Fernàn Quirós y la dipu- 
tada Silvia Lospennato__

ELECCIONES
Las PASO 
bonaerenses 
siguen vivas y 
arde la interna 
del peronismo

___ El Cronista
__ Buenos Aires

La Legislatura de la Provincia 
de Buenos Aires sesionó ayer 
por la tarde pero, a diferencia 
de lo que esperaba gran parte 
de la dirigencia politica, la 
suspension de las PASO no se 
incluyó en el ternario en 
buena medida por la interna 
del Justicialismo que parecia 
haberse acomodado el do- 
mingo pasado y volvió a ten- 
sionarse dos dias después.

Durante el ùltimo fin de 
semana se habia concretado 
una reunion entre los princi- 
pales dirigentes del cristinis- 
mo, del massismo y del kici- 
llofismo. Segun pudo re- 
construir El Cronista, de alli 
habian surgido dos preceptos 
bàsicos: unidad si o si y sus
pension de las PASO. Todo 
parecia encaminado, pero 
anteayer por la tarde la se- 
nadora provincial Teresa 
Garcia presentò un proyecto 
que ademàs fija la fecha de las 
elecciones provinciates el 
mismo dia que las nacionales.

Cerca del gobernador di- 
cen que el proyecto de Garcia 
“claramente fue sorpresivo” 
dado que se venian “cons- 
truyendo puentes” para “de- 
batir todo” y està acción fue 
inconsulta.

Facundo Tignanelli, uno 
de los diputados con màs lle- 
gada a Kirchner, dijo hoy que 
La Càmpora cree que las 
elecciones deben “ser concu- 
rrentes para enfrentar las 
politicas de ajustes de Milei en 
un mismo dia”.

Mientras tanto, el Frente 
Renovador sostienen que 
“està bien que cada uno pro
ponga su posición” y que “son 
muchas las variables a laburar 
corno para andar siempre 
enojados por algo”.

Sin embargo, todos coin- 
ciden en decir que no saben 
còrno y cuàndo se darà la sa
lida del entuerto__

|BDO
Soluciones globales.

Decididos a ser los mejores.
Auditoria Consultarla Impuestos Legales BSO & Payroll
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CORDOBA, SANTA FE Y ENTRE RIOS
Llaryora asumió al frente de la Region Centro con un 
fuerte reclamo por obras y la baja de las retenciones

Con el lema “Un modelo de desarrollo desde el 
interior produttivo”, los gobernadores renovaron 
sus principales reclamos por infraestructura 
inconclusa al presidente Javier Milei

___ Amparo Beraza
__ aberaza@cronista.com

Martin Llaryora asumió corno 
presidente de la coalición de 
gobernadores de la Region 
Centro hasta abril del 2026. Los 
gobernadores de Cordoba, 
Santa Fe y Entre Rios rubrica- 
ron los principales ejes de su 
politica de desarrollo y marca- 
ron las principales diferencias 
con la gestión libertaria en ma
teria de obra pùblica.

Con el lema “Un modelo de 
desarrollo desde el interior 
productive”, ayer se llevó a cabo 
en el Centro Cultural ATE Casa 
Espana, en la ciudad de Santa 
Fe, la XVIII Reunion Institu
tional de la Region Centro.

Ademàs del mandatario 
cordobés, estuvieron presentes 
el santafesino Maximiliano 
Pullaro y su par de Entre Rios, 
Rogelio Frigerio. Fue la opor- 
tunidad para que las tres pro- 
vincias renueven sus reclamos a 
Javier Milei en la previa a un ano 
electoral.

De los tres mandataries, 
Frigerio es el que tiene una re
lation mas cercana con el pre
sidente Milei. Aùn asi, tanto

Pullaro corno Llaryora colabo- 
raron en la aprobación del DNU 
que ratifica un nuevo endeu- 
damiento con el FMI.

A pesar de los reclamos, 
Llaryora ratificò la vocación 
dialoguista de la zona Centro y 
su promesa de contribuir a la 
gobernabilidad tal corno lo hizo 
apoyàndolo en el Congreso Na- 
cional. “Los tres acompanamos 
leyes institucionales, corno la 
Ley de Bases para que Argenti
na tuviera instrumentos nece- 
sarios”, remarcó.

Sin embargo, en el encuentro 
se respiraron las quejas en 
cuanto a la ejecución de obras 
de infraestructura priorizadas 
por las tres provincias, consi- 
deradas estratégicas para el 
desarrollo econòmico, indus
triai y logistico del bloque.

Llaryora insistió con un pian 
de desarrollo de infraestructura 
para aumentar la producción. 
“Sabemos que donde no està el 
mercado no puede no haber 
nada. Muchas veces no dan los 
nùmeros (al privado) para que 
llegue una ruta, la luz, ni para la 
politica de salud. Pero no po- 
demos dejarlos solos. Estamos 
entendiendo que tenemos que

Pullaro, Llaryora y Frigerio se juntaron en Santa Fe para consumar el traspaso de mando en el bloque

Llaryora ratifico la 
vocación dialoguista y 
su promesa de 
contribuir a la 
gobernabilidad

construir la infraestructura 
necesaria por el bien de la Ar
gentina”, reclamò el goberna- 
dor cordobés al asumir su cargo 
al frente de la Region Centro.

Uno de sus reclamos clave 
reside en la elimination de re
tenciones a la producción 
agropecuaria y otro las obras 
que Vialidad National paralizó 
en todas las rutas nacionales del

pais.
“Nosotros tenemos reten

ciones, hay otras provincias que 
tienen regalias y otra que està 
subsidiada. La Region Centro 
podria producir mas si libera- 
ran la potencia productiva. 
Todos los dias salen resolucio- 
nes inconsultas sin tener en 
cuenta el impacto real que van a 
causar en el empieo y el creci- 
miento”, indicò Llaryora.

La infraestructura es un 
punto caliente para la gestión de 
Pullaro, cuyo ministro de Obras 
Publicas, Lisandro Enrico, viene 
reclamando desde el ano pasa- 
do. El funcionario santafesino 
viajó en diversas oportunidades 
a Buenos Aires y se fue con las 
manos vacias. El Gobierno na
tional no quiere hacerse cargo 

de las trazas nacionales que 
pasan por la provincia de Santa 
Fe.

Si bien Frigerio suele man
tener sus criticas de manera 
reservada y por lo bajo alienta 
una unión de La Libertad 
Avanza con el PRO en su pro
vincia, està vez indicò que “con 
la obra pùblica y la infraes
tructura se logra la competiti- 
vidad de la Argentina”.

También se refirió a las re
tenciones y remarcó el alinea- 
miento tripartito para sacarle el 
pie de encima al campo. “Nos 
escucharon (bajando las re
tenciones) porque estuvimos 
juntos, porque podemos ha- 
cernos oir corno region y no de 
forma individuai”, concluyó el 
entrerriano__

DECRETO 588/03

Propuesta de Candidates para cubrir vacantes en el Ministerio 
Publico de la Defensa
En el marco de lo establecido por el art, 5° del Decreto 588/03. se hace saber que a efectos de cubrir las slguientes vacantes ban sldo 
seleccionados los profeslonales que a contlnuacion se enunden:

Tribunal Fiscal de la Nación
Expediente________
Concurso N° 207 MPD 
EX-2025-25122958- 
-APN-DGDYD#MJ

Cargo
Defensor Pùblico Oficial Federai 
con jurisdicción en el distrito federai 
de Rosario, con asiento en la ciudad 
de Rosario - 3 cargos

Postulantes
Dr. Andrés Ricardo PENNISI
Dr. Gonzalo BUIGO
Dr. Brian Ezequiel GALLO
Dr. Héctor Silvio GALARZA AZZONI
Dra Maria Soledad CARROZZA

LISTA COMPLEMENTARIA
Dra. Maria Laura Cecilia MAENZA
Dr. Amilcai Edgardo CIARLI
Dra. Maria Amparo VAZQUEZ

Concurso N' 208 MPD 
EX-2O25-25249882- 
-APN-DGDYD#MJ

Defensor Pùblico Oficial Federai 
conjunsdicción en ci distrilo federai 
de Rosario, con asiento en la ciudad 
de Rafael»

Dr. Gonzalo BUIGO
Dr. Brian Ezequiel GALLO
Dr. Amicar Edgardo CLARET

LISTA COMPLEMENTARIA
Dr. Bruno Agustin Off CM 
Dra. Maria Amparo VAZQUEZ 
Dra. Maria Caudina BISIO

Concurso N“ 209 MPD
EX-202S-24726432-
-APN-DGDYD#MJ

Defensor Pùblico Oficial Federai 
con Jurisdicción en el distrito federai 
de Rosario, con asiento en la ciudad 
de Reconquista.

Dr. Gonzalo BUIGO
Dr. Brian Ezequiel GALLO
Dr. Amilcar Edgardo CLARET

Concurso N" 210 MPD 
EX-2025-24708856-
-APN-DGDYD#MJ

Defensor Pùblico Oficial Federai 
con jurisdicción en el distrilo federai 
de Rosario, con asiento en la ciudad 
de San Lorenzo.

Dr. Andrés Ricardo PENNISI 
Dr Gonzalo BUIGO 
Dr. Brian Ezequiel GALLO

LISTA COMPLEMENTARIA
Dr. Bruno Agustin OJEDA
Dra. Maria Amparo VAZQUEZ
Dra. Maria Noel SEVERO

LISTA COMPLEMENTARIA
Dr. Héctor Silvio GALARZA AZZONI
Dra. Maria Soledad CARROZZA

Concorso N’ ZÌI MPD 
EX-202S-246376O9- 
-APN-DGDYD#MJ

Defensor Pùblico Oficial Federai 
con jurisdicción en el distrito federai 
de Rosario, con asiento en la ciudad 
de Venado Tuerto.

Dr. Gonzalo BUIGO
Dr. Brian Ezequiel GALLO
Dr. Amilcar Edgardo CLARET

LISTA COMPLEMENTARIA
Dra. Maria Amparo VÀZQUEZ 
Dra. Maria Claudina BISIO

'Articolo 6°: Desde el din de la publication y por el termino de quince dias hàbiles, los particulates, los colegios profesionales, asoclaciones que nuciean a sectores 
vinculados con d quchacer judicial. de los denjchos humnnos y otras organiraciones que por su natvraleza y accionar leiwan Interés en d tema pcslràn hacrr Uegar al 
Mlniscerio de JusUcia, Segurldad y Derechos Humanos. por escutoY de modo lundado y docuinentado. las observacwnes. objecKnira, las posiuras y denias circuiistanclas 
que considered de interns espresar con relacióo a uno o mas de lós candidates lemados. elio (unto con una de, l.iración junida de su propia ob)etividad respecto a los 
fiotcsionales propuestos. No scràn considcrados aquellos piantevi que carvzcan de relcvuncla frente a la finalidad del proccdimlento tal corno se dispone en el art i< ulo

' o que se fuiidamenten en cualquicr tipo de disci iininación."
PRESENTACIONES Ueberàn efeciuarse en d pinzo v la torma establecidos en el art 6" del Decreto N" 588/1)3 mediante ermo dirigido j la Dircccióo Nadonal de 
Rdadones con el Roder Judicial det Ministerio de Justicia de la Nación por correo postai a Sarmiento 329. CABA (CP 1041), o a la Direcctón de Gestión Documentai y 
Despacho, Sarmiento 329. PB. en el borano de IO a 17.00, o por correo elcctrónico a oficinadecretossqus.gnv.ar, en formato PDF. los antecedente* dd solicitante pueden 
consultarle en www.argenlirta.gohar/justicia/argentìna/sdeccionmagistrados

Edicto
El Tribunal Fiscal de la Nación, Sala A, Vocalia de la 2da. Nomination, a 
cargo de la Dra. Laura A. Guzman, con sede en Alsina 470, Ciudad 
Autònoma de Buenos Aires, comunica por 2 (dos) dias en autos "Ferola 
Rubén Alfonso Angel s/recurso de apelación", Expte. N“ 28.454-1 y su 
acumulado N° 31.965-1 se ha dictado la siguiente resolution: “CIUDAD DE 
BUENOS AIRES, martes 6 de agosto de 2024...Referenda: Ferola, 
Citar. .VISTO: El estado de autos, en atención a lo dispuesto en la 
resolución de la Alzada a fs. 345 y confoime las constancias que surgen de 
la Consulta Pùblica del Expediente N° 4915/2023 que tramila ante el 
Juzgado Civil N° 45, Secretaria N° 75, mediante autos caratulados "FEROLA, 
RUBÉN ALFONSO s/SUCESIÓN AB-lNTESTATO'(vid. fs. 34/35 de dicho 
expediente), SE RESUELVE: Citar en caracter de herederos a los Sres. JUAN 
JESUS FEROLA, EMMANUEL PABLO FEROLA y MARIA SOLEDAD FEROLA, 
todos con domicilio real en Coronel Santiago 1557, Piso 1°, Lanùs, Provincia 
de Buenos Aires, para que por si o por apoderado se presten a estar a 
derecho en autos. Firmado: Laura Amalia Guzmàn. Vocal".Dr. Miguel N. Licht
Presidente Tribunal Fiscal de la Nación

Ministerio de Justicia ; । ' Presidencia de la Nación 
j- ji Republics Argentina

Tribunal Fiscal de la Nación I Presidency de la Nadón
' j- , Rrpuhlica Argentina

mailto:aberaza@cronista.com
http://www.argenlirta.gohar/justicia/argent%25c3%25acna/sdeccionmagistrados
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INFORME DE MORGAN STANLEY TRAS ANUNCIÓ
Vuelven a recomendar 
Argentina, pero sigue la 
presión sobre el dólar

Caputo anunció un desembolso del FMI de uSs 20000, pero no dio senates sobre el esquema cambiario.

El BCRA vendió u$s 84 millones en el mercado 
oficial. Hubo alzas en futures. Pero la tension 
deberia desaparecer con el correr de los dfas. 
Informe de Morgan Stanley “bullish” con el pafs

___ Guillermo Laborda
___ glaborda@cronista.com

Tras los anuncios de Luis Ca
puto ayer en la Bolsa de Co
mercio y los u$s 20.000 millo
nes del FMI, la presión sobre el 
dólar se mantuvo: el BCRA tuvo 
que vender u$s 84 millones en 
el mercado oficial, hubo alzas 
en los contratos a futuro, el dó
lar libre cedió levemente y no 
pudo perforar los $1.300 
mientras que los dólares MEP y 
“contado con liqui” cedieron 
0,3%. La razón de està conducta 
es simple: no hubo senales res- 
pecto de cuàl va a ser el esque
ma cambiario dominante tras la 

aprobación del entendimiento 
con el organismo internacional 
a mediados de abril.

Con el correr de los dias es de 
esperar que vayan cediendo los 
temores a saltos cambiarios. El 
resultado de la licitación del 
Tesoro ayer aportó senales po- 
sitivas en el sentido de que se 
pudo renovar el 100% de los 
vencimientos, $,6,2 billones, 
con una demanda de $1 billón 
por los dólar linked ofrecidos 
por Pablo Quirno, el secretano 
de Finanzas.

Al cierre de la jornada el di
rector del BCRA y asesor de Luis 
Caputo, Federico Furiase, des- 
tacó en A24 que “los desem-

Morgan Stanley se man
tiene “bullish” con la Ar 
gentina y estima un de
sembolso inicial de u$s 
5.000 millones del FMI.

Federico Furiase ayer 
destacó que el programa 
sigue siendo del gobierno, 
desestimando levanta- 
mientos bruscos del cepo. 

bolsos de organismos corno el 
BID, Banco Mundial y la CAF 
seràn también para reforzar las 
reservas del BCRA”. Cabe re
cordar que la semana próxima 
llegarà al pais Ajay Banga el ti
tular del Banco Mundial para 
cerrar esos desembolsos. Tam
bién Furiase destacó que cual- 
quier cambio que se haga del 
cepo y del esquema cambiario 
sera para mantener la estabili- 
dad de precios, descartando 
cualquier devaluación.

“La incertidumbre sobre los 
detalles del proximo programa 
del FMI ha estado afectando los 
mercados de cambios en los 
ùltimos dias”, destacó un in
forme de ayer del Morgan 
Stanley. “Las autoridades 
siempre han prometido cierta 
flexibilidad cambiaria, pero 
solo si las condiciones lo per- 
miten: una condición necesaria 
fue la remonetización de la 
economia desde sus minimos 
históricos a finales de 2023.E1 
argumento es que, a medida que 
aumenta la demanda de pesos 
argentinos, el excedente de pe
sos —resultado de anos de emi- 
sión monetaria— se eliminarà 
gradualmente, lo que reducirà 
la probabilidad de presiones 
cambiarias sostenidas (debido a 
la compra de dólares por parte 
de los locales) y permitirà una 
mayor flexibilidad cambiaria”, 
destacó. Agrega Morgan Stanley 
que “la preocupación por la so- 
brevaluación de la moneda au
mentò incluso cuando el BCRA 
seguia comprando unos u$s 
1.500 millones netos mensuales 
gracias a las entradas de la 
cuenta fìnanciera”.

Concluye Morgan Stanley 
senalando que se mantiene 
“bullish” con Argentina y des- 
taca que “también mantenemos 
una postura optimista sobre el 
ajuste generai. Por lo tanto, su- 
gerimos mantener una posición 
a largo plazo. Creemos que la 
incertidumbre actual que afecta 
a los mercados cambiarios en 
Argentina es de naturaleza 
temporal. Sin embargo, sospe- 
chamos que se necesita claridad 
sobre el futuro de la politica 
cambiaria. Nuestro escenario 
base es un programa de u$s 
20.000 millones con un pago 
inicial de u$s 5.000 millones en 
2025, respaldado por un finan- 
ciamiento adicional de los or
ganismos internacionales por 
u$s 5.000 millones. Podria 
producirse una concentración 
inicial ligeramente mayor si el 
FMI considera que es necesario 
cubrir por completo los bonos 
no transferibles del BCRA con 
vencimiento en junio de 2025”.

Eltiempodirà__

ESTADOS UNIDOS
La FED estima 
que aranceles 
de Trump 
dispararàn la 
inflación

___ El Cronista
___ BuenosAires

El America First de Donald 
Trump amenaza el proceso de 
desinflación en Estados Uni- 
dos. La presidenta del Banco 
de la Reserva Federai de 
Boston, Susan Collins, estimò 
ayer que los nuevos aranceles 
del gobierno de Donald 
Trump haràn subir la infla
ción en Estados Unidos, pero 
no està darò cuàn persistente 
serà esa presión al alza.

“Parece inevitable que los 
aranceles vayan a aumentar la 
inflación a corto plazo” y pa
rece màs probable que el salto 
sea de corta duración, dijo.

Pero anadió que “existen 
riesgos” de que las mayores 
presiones sobre los precios 
resulten màs duraderas. Co
llins también dijo que ahora 
espera que la Fed mantenga 
las tasas de interés durante 
màs tiempo, dados los riesgos 
al alza para la inflación.

En tanto, otro funcionario 
de la Reserva Federai aseveró 
que la actual politica mone
taria “moderadamente res- 
trictiva” es adecuada para un 
entorno con una cantidad 
anormal de incertidumbre y 
cambios en Washington.

El presidente de la Fed de 
Richmond, Thomas Barkin, 
no se refirió explicitamente a 
las posibles consecuencias de 
los aranceles del 25% a los 
automóviles anunciados el 
miércoles por el presidente 
Donald Trump, pero admitió 
que podrian conducir a una 
inflación màs alta de lo espe- 
rado, aunque el impacto de 
eso también podria ser com- 
pensado por las politicas fìs- 
cales y regulatorias que estàn 
por venir.

“En el contexto de la alta 
inflación redente, uno podria 
imaginar màs de un impacto 
en los precios”, dijo Barkin. 
“Pero nadie sabe dónde se 
asentaràn finalmente las tasas 
arancelarias ni còrno res- 
ponderàn los paises afectados, 
las empresas y los consumi- 
dores”, agregó__

mailto:glaborda@cronista.com
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El uso de divisas compradas en el MULC desde julio para venderlas en el MEPy CCL se disparó al 52%.

TRAS EL ANUNCIO DE CAPUTO
El blue cayó a $1300, 
pero al MEP y CCL les 
cuesta màs bajar

RESERVAS BAJO LA LUPA
BCRA uso mas de 
la mitad de divisas 
que compro para 
calmar al dólar

De los u$s 6.600 millones que el Banco Central 
comprò desde julio a marzo, se habrian usado ya 
unos u$s 3.400 millones para “esterilizar” pesos o 
intervenir sobre la brecha cambiaria

___ Mariano Gorodisch
___ mgorodisch@cronista.com

Producto de la venta de divisas 
en el MULC de marzo, apun
tando a cerrar con ventas en el 
orden de los u$s 1.300 millones, 
y la persistente intervención en 
el mercado del dólar financiero, 
el uso de divisas compradas 
acumulativamente en el MULC 
desde julio para venderlas en el 
MEP y CCL se dispara al 52%: 
“Es decir, de los u$s 6.600 mi
llones que el BCRA comprò 
desde julio a marzo, se habrian 
usado ya unos u$s 3.400 mi
llones para esterilizar pesos o 
intervenir sobre la brecha”, 
revela un informa de research 
elaborado por Aurum Valores.

Ante este escenario, el 
anuncio del ministro Caputo 
respecto a un programa de u$s 
20.000 millones del FMI in
tenta anelar expectativas cam- 
biarias. El ministro mencionó 
que las reservas crecerian a u$s 
50.000 millones, sugiriendo un 
alto nivel de desembolsos ini- 
ciales, y aduciendo que eso 

servirla de respaldo al peso.
Sin embargo, desde Max 

Capital hacen hincapié en que 
no dio detalles respecto al me- 
canismo de intervención o la 
meta de reservas netas, dos 
variables que determinaràn el 
grado de libertad del gobierno 
para intervenir en caso de que la 
presión cambiaria sea alta: “En 
su presentación, el ministro 
volvió a nuovamente hacer re
ferenda al bajo nivel de base 
monetaria respecto a las reser- 
vas, en nuestra vision un con- 
cepto incompleto, que omite 
que los pasivos de corto plazo en 
pesos, capaz de presionar sobre 
el tipo de cambio y la inflación, 
incluyen no solo medidas de 
dinero en circulación y depósi- 
tos, sino también al resto de los 
pasivos de corto plazo en pesos, 
en manos de fondos T+l o mo
ney market, con un efecto 
idèntico en términos transac- 
cionales”.

La pregunta del millón que 
se hacen en el mercado es si los 
u$s 20.000 millones del Fondo 
representa un monto bruto o si 

es neto de los pagos de capitai al 
FMI de los próximos cuatro 
anos. Segùn estimaciones de 
PPI, de los u$s 14.400 millones 
que vencen hasta abril de 2029, 
en el primer caso solo quedarian 
u$s 5.600 millones de fondos 
frescos, mientras que en el se- 
gundo caso el escenario resulta 
màs optimista: “Nuestra intui- 
ción es que Caputo està ha- 
blando sobre el programa en 
términos brutos. Està idea se ve 
reforzada con el anuncio de 
acuerdos adicionales con otros 
organismos internacionales”.

Cabe recordar que, segùn el 
anàlisis de PPI sobre el DNU de 
Milei, asumen que los fondos 
destinados a cubrir la ventana 
de 48 meses se desembolsarian 
de inmediato y se utilizarian 
para cancelar directamente los 
vencimientos de capitai con el 
propio organismo. Sin embargo, 
si ese no fuera el caso, Argentina 
podria retener esos fondos 
hasta que los pagos sean exigi- 
bles, lo que implicarla un re- 
fuerzo mucho mayor de las re- 
servas netas. Si bien este efecto 
deberia considerarse transito
rio, dado que el primer pago de 
capitai vence en septiembre de 
2026 por u$s 770 millones, el 
impacto en las reservas netas 
podria ser màs significativo de 
lo esperado, debido al desem- 
bolso inicial en efectivo.

Por lo pronto, no parece ha
ber calma en el mercado cam
biario, a diferencia de otros co
rno el de futuros que ya devolvió 
gran parte de las subas de la 
semana pasada, y probable- 
mente se siga necesitando la 
presencia del BCRA, precisan 
desde la consulterà Outlier. Es 
en un contexto donde las liqui- 
daciones agropecuarias dismi- 
nuyeron a u$s 60 millones, bien 
por debajo del promedio del 
mes que se encuentra en u$s 96 
millones diarios y està por de
bajo de las expectativas cuando 
se anuncio la reducción tem
poral de derechos de exporta- 
ción__

___ Mariano Gorodisch
___ mgorodisch@cronista.com

El anuncio del ministro Luis 
Caputo adelantando el pres
tarne del FMI por u$s 20.000 
millones, antes de la apertura 
de los mercados a las diez de la 
manana, queria provocar 
calma en los dólares libres. 
Sin embargo, el blue apenas 
bajó a $ 1300, mientras el 
MEP y el contado con liqui
dation se mantuvieron en los 
mismos valores, de $ 1292 y $ 
1295, respectivamente.

Segùn revelan los mesa- 
dineristas màs avezados de la 
City porteria, un dólar fìnan- 
ciero de entre $ 1280 y $ 1300 
es màs barato que caro: “El 
mercado està muy defensivo y 
desconfia de còrno va a seguir 
la evolución del tipo de cam
bio oficial, ya que de lo con
trario los bonos cortos debe- 
rian volar”.

Nicolàs Cappella, de la 
mesa de IEB, hace hincapié 
que la piata del Fondo irla a 
engrosar las reservas del 
BCRA: “Es decir seria de libre 
disponibilidad. Esto es clave 
ya que el mercado venia asu- 
miendo que de los u$s 20.000 
millones, solo u$s 8.000 mi
llones eran para el BCRA. Con 
estas declaraciones se da a 
entender que la parte de libre 
disponibilidad seria mucho 
mayor”.

“Esto es relevante ya que 
puede acelerar el proceso de 
salida de cepo y ayudar a Ar
gentina a bajar el riesgo pais, 
ya que se despeja incerti- 
dumbre sobre capacidad de 
pago en julio, y volver a los 
mercados para emitir deuda 
en el futuro para refinanciar 
los pagos de capitai”.

Tanto Caputo corno su 
equipo y Milei salieron a in
formar que con el acuerdo del 
FMI el peso tendrà mas res
paldo en dólares que cuando 
fue la convertibilidad y con un 
agregado importante que es 
que habrà superàvit fiscal, 
cosa que no habia en la con
vertibilidad. Por lo tanto, los 
pesos tenderàn a ser cada vez 
menos y los dólares cada vez 
màs, ya que aumentan por la 
recapitalización del BCRA y 
por un balance cambiario 
positivo por los ingresos del 
campo y la energia.

De todos modos, el mer
cado estuvo atento a la vocera 
del FMI, que salió a aclarar 
que el monto del acuerdo lo 
define el board pero serà 
considerable y que serà por 
etapas. El mercado se agarra 
de estos dichos y de no tener 
los detalles del acuerdo y to- 

davia no pricea de lleno lo 
anunciado por Caputo. A juicio 
de Cappella, sigue sin entender 
si son u$s 20.000 millones ex
tras o es para refinanciar lo que 
se debe y no hay piata fresca.

Con todo esto, el dólar estuvo 
estable en $ 1293 a lo largo de 
toda la jornada y los futuros de 
A3 terminaron casi neutro. Es 
decir, una rueda de poco movi- 
miento atento a las dudas y a la 
licitation en la parte de los pe
sos. Caputo no habló sobre 
cambios en el esquema cam
biario, pero su equipo econò
mico en una charla en radio si 
dio a entender que habrà cam
bios en dicho esquema. Mien
tras, el BCRA continuò con 
ventas por u$s 84 millones.

Un informe de Lambda 
Consultores recuerda que el 
gobierno habia comenzado a

Para los mesadineristas 
màs avezados de la City un 
dólar (manderò de entre 
$ 1280 y $ 1300 es màs 
barato que caro.

“El mercado està muy 
defensivo y desconfia de 
còrno va a seguir la evo
lución del tipo de cambio 
oficial”, revelan.

tornar una serie de medidas 
para incentivar un mayor en- 
deudamiento privado que pu- 
diera proveer divisas al BCRA, 
asi corno también determinò la 
baja temporal de retenciones a 
los principales productos del 
agro para engrosar las reservas 
a partir de la aceleración de la 
liquidación y la prefinanciación 
de exportaciones.

Por otro lado, la bùsqueda de 
financiamiento externo por 
parte del estado nacional era 
otra fuente y, en ese marco, se 
entiende el nuevo acuerdo con 
el FMI. Es decir, son medidas de 
politica que responden a debi- 
lidad de la posición de reservas 
internacionales del BCRA y en 
el proceso de acumulación. Lo 
que prende alarmas entre los 
brokers es que en marzo el 
BCRA ha cortado la racha 
compradora que venia trayendo 
desde inicios de ano, tras acu
mular compras netas por u$s 
3.361 millones en el primer bi
mestre, en un escenario donde 
para Lambda las reservas in
ternacionales netas se posicio- 
naron en u$s -9.500 millones..

mailto:mgorodisch@cronista.com
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Kevin Tissot,
Managing Directory TTS Global Client Success Head en Citi

“Desarrollamos un nuevo estdndar de atención al 
cliente con una experiencia integral y digital”

El lider de la experiencia al cliente habla sobre còrno lograr un
acercamiento local desde un banco global y del uso de la Blockchain.

Kevin Tissot trabaja hace 35 anos en Citi y hoy lidera el àrea de experiencia al cliente.

► LA ENTREVISTA

___ Pilar Wolf felt
— pwolffelt@cronista.com

H
ace riempo que los 
bancos comenzaron a 
poner al cliente en el 
centro del negocio. 
Uno de los gigantes globales que 

apuntó con compromiso en este 
sentido es Citi, que se define 
corno “el banco mas global del 
mundo” dado que operan en 
mas de 180 paises y en mas de 
135 monedas. Eso implica un 
fuerte desafio porque la diver- 
sidad hace que sea muy dificil 
dar una experiencia unifìcada al 
cliente. En ese sentido, el de- 
partamento de Treasury and 
Trade Solutions (TTS) Global 
Client Success es una pieza clave 
y Kevin Tissot, cabeza del àrea 
contò en està entrevista con El 
Cronista còrno trabajan para 
mejorar dia a dia su trabajo con 
el usuario.

“Ponemos todos los recursos 
de Citi al servicio de brindar a 
los clientes el mas alto nivel de 
ejecución y excelencia en la 
experiencia”, senala el ejecuti- 
vo, quien, con mas de 35 anos de 
carrera dentro de la empresa, 

en los que ocupó distintos car
gos, hoy es responsable de eje- 
cutar la estrategia centrada en 
el cliente.

Si bien Citi es un banco glo
bal con sede principal en EEUU, 
Tissot destacó la importanza de 
los equipos locales y regionales 
en el mejoramiento de la expe
riencia de los clientes. Asimis- 
mo, contò còrno ven al mercado 
argentino y habló del nuevo 
contexto internacional, mas 
volàtil en materia fìnanciera a 
partir de la llegada de Donald 
Trump a la Casa Bianca, y el 
desafio que supone este entor- 
no.
—iCómo ve la evolución del 
cliente de Citi a lo largo de los 
anos y còrno se adaptó el ban
co a las nuevas demandas del 
contexto actual?
—Nuestro servicio al cliente 
abre la puerta para nuevas in- 
corporaciones y es altamente 
sinèrgico. Tenemos la tarea de 
garantizar una experiencia ex
cepcional y proporcionar solu- 
ciones de valor agregado para 
apoyar el crecimiento y los ob- 
jetivos de los clientes. Citi lleva 
un recorrido de varios anos es- 
tableciendo un nuevo estàndar 
para la experiencia del cliente,

“Tenemos la tarea 
de garantizar una 
experiencia 
excepcional y 
proporcionar 
soluciones de valor 
agregado para 
apoyar el 
crecimiento y los 
objetivos de los 
clientes”.

“Si bien falta mucha 
regulación para el 
mundo cripto, la 
Blockchain es una 
tecnologia que nos 
puede dar 
herramientas muy 
interesantes para 
atender las 
necesidades del 
cliente”, dijo Tissot. 

con el objetivo de facilitarle una 
experiencia integral digital, 
globalmente consistente, sin 
latencia y transparente. Que- 
remos que tengan una expe
riencia impecable, pristina. Y en 
ese tren, nos esforzamos por 
cumplir con nuestros altos es- 
tàndares de atención, pero 
también con todas las normati- 
vas de cada pais donde opera- 
mos.
—iQué rol cumple la Inteli- 
gencia Artificial en este cami
no y corno cambiaron los ob- 
jetivos del banco respecto de 
los clientes en estos 35 anos 
que Beva en la empresa?
—La inteligencia artificial nos 
ayudarà a brindar una mejor 
experiencia al cliente, que 
apunta desde a facilitar la cola- 
boración fluida entre proyectos 
y procesos hasta estandarizar y 
automatizar transacciones, 
Operamos corno parte de su 
ecosistema para facilitar la 
gestión de la complejidad y 
evolucionar. Desde que entré al 
banco hasta hoy, los objetivos 
no han cambiado mucho. 
Siempre el foco ha estado puesto 
en mejorar la experiencia de 
nuestros clientes y darles lo que 
necesitan para trabajar mejor 
dia a dia. Somos el conector en
tre clientes y mercados globales.
—iQué rol cumpliràn bacia 
addante nuevos activos co
rno las criptomonedas y la 
tecnologia Blockchain en este 
ecosistema de clientes?
—Como dijo nuestro lider de 
servicios recientemente, damos 
innovación, inversiones e inte
gration. Tenemos que mante- 
nernos en la corriente de las ul
timas tendencias y, si bien no 
veo que pueda haber un espacio 
para las criptomonedas en el 
sistema financiero tradicional 
en el corto plazo por temas re- 
gulatorios que aùn falta resol
ver, si creo que la Blockchain es 
una tecnologia que nos puede 
dar herramientas muy intere
santes para atender las necesi
dades del cliente.
—iCómo ven el mercado ar
gentino tras el cambio de go
bierno, los anuncios de des- 
regulación y el giro de nego- 
cio? iQué nuevas 
oportunidades aparecen?
—Nosotros trabajamos para que 
nuestra experiencia de cliente se 
vea y se sienta igual dondequiera 
que se consuma, ya sea en Ar

gentina o en cualquier otro pais 
de la region corno en Norteamé- 
rica, Europa y Asia. Nuestro ne- 
gocio se basa en brindar solu- 
ciones a nuestros clientes y darle 
una experiencia excepcional. En 
ese sentido, trabajamos con foco 
en la comprensión de las necesi- 
dades y del contexto que plantea 
cada pais en particular y el 
mundo en generai. Respecto de 
Argentina, creemos que todo 
cambio que mejore la salud del 
negocio financiero es positivo en 
algùn punto y nos enfocamos en 
adaptarnos a las regulaciones 
que el nuevo Gobierno vaya es- 
tableciendo o removiendo. 
Nuestro propòsito es capitalizar 
las oportunidades de cada mer- 
cado en el que operamos.
—iCómo es la proyección lo
cai en cada mercado de un 
banco global?
—Atendemos clientes en mas de 
180 mercados en el mundo y 
trabajamos con grupos en dife- 
rentes paises para ofrecer una 
vision global con experiencia 
local. Nos concentramos a nivel 
mundial en el sector empresarial 
y planeamos mantener ese rol. 
Ofrecemos servicios de gestión 
de activos, servicios transaccio- 
nales y tarjetas de crédito, una 
linea de negocio muy sòlida, en 
todo el mundo. Dado que ope
ramos tanto locai corno global
mente, contamos con equipos 
preparados para adaptarse a las 
necesidades y normativas loca
les. Trabajamos con el sector 
privado, el publico y todos los 
sectores.
—La llegada de Donald Trump 
a la Casa Bianca es un desafio 
para los bancos globales y 
principalmente para el Citi, 
que tiene su actividad princi
pal en Estados Unidos. cCómo 
trabajan con el cliente en este 
escenario?
—En EE. UU., nos centramos en 
brindar a nuestros clientes del 
sector empresarial todo lo que 
necesitan para operar en el nue
vo contexto. La nueva politica 
nos exige un desafio que es re
forzar el vinculo con ellos y 
acompanar a las empresas a 
adaptarse al nuevo clima de ne- 
gocios, que es mas restrictive en 
algunos puntos y menos en otros. 
Hay un nuevo escenario que 
exige nuevas respuestas y esta- 
mos dispuestos a adaptarnos 
junto a nuestros clientes em
presas.

mailto:pwolffelt@cronista.com
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PESE AL ANUNCIO DE CAPUTO SOBRE EL FMI
Los ADR cayeron mas del 3%: el mercado 
ahora quiere saber qué pasarà con el dólar

Los bonos soberanos subieron levemente, pero la 
renta variable suf rio nuevas bajas en Wall Street y 
la plaza local. Inversores esperan precisiones 
sobre cuàl sera el nuevo esquema cambiario

Leandro Dario
__ ldario@cronista.com

Pese al anunció del ministro 
Luis Caputo sobre el acuerdo 
con el Fondo Monetario Inter
national (FMI), que incluiria un 
desembolso de u$s 20.000, las 
acciones argentinas retroce- 
dieron ayer hasta 3% en dólares, 
mientras que los bonos avan
zaron moderadamente. Al 
principio de la rueda, los activos 
reaccionaron positivamente, 
pero luego el panel de acciones 
se tino de rojo. “Faltó contun- 
dencia en el anuncio”, admi- 
tieron operadores de la City.

Caputo no aclaró cuàl sera el 
nuevo esquema cambiario tras 

ti nuevo programa con el orga
nismo, lo que generò inquietud 
y cautela en los inversores. Los 
ADR de empresas argentinas 
retrocedieron en Wall Street y 
los bancos fueron los mas afec- 
tados. Supervielle cayó 3,4%, 
Macro 3,2% y Grupo Financiero 
Galicia perdio 2,3%.

La renta variable también 
operò a la baja en la plaza local, 
donde el Merval cayó 1,1% en 
dólares y 1,1% en pesos. Banco 
Supervielle lideró las pérdidas 
en el panel lider, con un retro- 
ceso de 3,7%.

En tanto, los bonos soberanos 
subieron pese a la incertidum- 
bre. El Global 2046 trepó 0,43%. 
El riesgo pais operò en 759

Los analistas creen que faltó contundenciaen el anuncio de Caputo.

puntos, reflejando el impasse 
que vive el mercado a la espera 
de la confirmation del Directo- 
rio del Fondo, que aseguró hoy 
que las negociaciones estàn 
“muy avanzadas”, pero no con- 
firmó el monto del desembolso.

“Sirvió lo de Caputo, pero no 
habló del nuevo esquema 

cambiario. Por eso, el campo 
bajó su ritmo de liquidación de 
dólares”, explicó a El Cronista 
Leo Chialva, socio de Delphos 
Investment.

“La dinàmica de acumula- 
ción de reservas no es la mejor, 
impulsada principalmente por 
la creación de préstamos en 

dólares, proceso que pareció 
detenerse en la ùltima semana. 
Sin embargo, el BCRA continua 
acumulando màs de u$s 2.800 
millones en reservas interna- 
cionales en lo que va del ano”, 
opinò, por su parte, Maximi
liano Donzelli, manager de Es- 
trategias de Inversion en IOL. 
Segùn su mirada, “el cierre del 
acuerdo con el FMI podria ac- 
tuar corno un posible cataliza- 
dor que impulsarla una baja del 
riesgo pais”.

Gustavo Gardey, cofundador 
de BRI, aseveró que “el Gobier
no se està apurando por tratar 
de dar un anuncio, sobre todo 
por la tension cambiaria que se 
viene dando las ultimas sema- 
nas”. “El Banco Central està te
mendo su primer mes negativo 
en materia de reservas desde 
julio del ano pasado”, aseguró.

Gardey sostiene que el mer
cado espera noticias para que 
comience un nuevo rally de los 
activos argentinosi “Necesitaun 
levantamiento de cepo, llegada 
de inversiones màs tangibles, 
ver ingreso de dólares, y còrno el 
resto de los sectores se van 
motorizando para no solamente 
depender de Vaca Muerta”.

Chialva dejó una advertencia 
de cara a la campana electoral: 
“Los fondos tenedores de bonos 
quieren ver que haya continui- 
dad antes de volver a confiar. Ya 
se quemaron con leche”__
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PUMA lanzó la 
mayor campana 
de su historia 
Se llama “Go wild”y 
representó un incremento 
del 40% en la inversion 
publicitaria de la marca con 
respecto a de2024.

COMPRÒ EL 51% DE LAS ACCIONES Y AHORA TENDRÀ EL 70% DE LA FIRMA
El gigante cripto Tether pagò u$s 615 
millones y toma el control de Adecoagro

Mariano Bosch, uno de los fundadores y actual CEO de Adecoagro, decidió no vender sus acciones: “El acuerdo protege a los minoritarios”

El creador de la stablecoin USDT habia hecho su 
oferta de adquisición en febrero. El directorio de 
la duena de Las Tres Ninas, Apóstoles y Molinos 
Ala la aceptó ayer la propuesta

------Belén Fernandez
__ bfernandez@cronista.com

Adecoagro, una de las principa- 
les agropecuarias del pais, cam
bia de manos. Su directorio 
aprobó por unanimidad la oferta 
no solicitada del gigante del 
mundo cripto Tether Invest
ments para comprar su 51%, lo 
que representa un desembolso 
de u$s 615 millones.

Tether, que es la creadora de 
la stablecoin USTD, la mas 
grande del mundo, ya tenia el 
19% de la empresa duena de las 
marcas Las Tres Ninas, Após

toles y Molinos Ala. Segun co
municò Adecoagro, Tether pa- 
garà u$s 12,41 por hasta 
49.596.510 acciones ordinarias 
de la agropecuaria. Està opera- 
ción le darà el 70% de la firma.

Segun comunicò el directorio 
de la agropecuaria, la propuesta 
no solicitada y no vinculante fue 
recibida el pasado 14 de febrero 
y fue aceptada por unanimidad 
ayer (jueves 27 de marzo).

Adecoagro es una empresa 
lider en el sector agroindustrial 
en América del Sur, con pre- 
sencia en la Argentina, Brasil y el 
Uruguay. Fundada en 2002 por

Tether ya tenia el 19% 
del capitai y ahora 
stima el 51% del paquete 
accionario de la 
empresa

Adecoagro, fundada en 
2002, produce mas de 
2,8 millones de 
toneladas de productos 
agricolas al ano 

un grupo de empresarios enca- 
bezado por Mariano Bosch (su 
CEO), adquirió mas de 210.000 
hectàreas de tierras agricolas a la 
agropecuaria de los Perez Com- 
panc y expandió su portafolio de 
inversion a otros rubros del agro.

La empresa produce mas de 
2,8 millones de toneladas de 
productos agricolas al ano, co
rno maiz, soja, trigo, girasol y 
mani. También genera mas de 1 
millón de megawartz-hora 
(MWh) de electricidad reno- 
vable a partir de biomasa.

Durante una década, uno de 
sus accionistas fue el multimi
lionario George Soros, que en 
2017 decidió vendió su partici
pation en la agropecuaria.

“Estoy muy entusiasmado 
con està transacción y con la 
oportunidad de contar con un 
accionista significativo corno 
Tether, que comparte el espiritu 
emprendedor que nos llevó a 

crear Adecoagro hace 23 anos y 
que sigue presente en nuestras 
decisiones diarias”, remarcó 
Bosch, en un comunicado oficial.

“En Adecoagro, producimos 
alimentos y energia renovable, 
lo que està asociado a la indus
tria agropecuaria tradicional, 
pero la adopción de tecnologia 
de vanguardia està presente en 
nuestros cuatro segmentos de 
negocio”, agregó.

Bosch remarcó: “Creo que 
hemos llegado a un acuerdo que 
respeta y protege a los accionis
tas minoritarios, y estoy muy 
satisfecho. Por eso he decidido 
no vender ninguna de mis ac
ciones, a menos que sea necesa- 
rio para avanzar con la transac
ción y permitir que Tether al- 
cance el umbral minimo” (del 
51% de las acciones).

Tether ingresó corno accio
nistas en septiembre de 2024. 
Comprò alrededor del 10% por 
u$s 102 millones. Desde en- 
tonces, la empresa aumentò su 
participación hasta llegar al 
19,4 por ciento.

El gigante Tether fue fun- 
dado por los italianos Paolo 
Ardoino y Giancarlo Devasini y 
el holandés Ludovicus Jan Van 
der Velde. Se trata de una sta- 
blecoin o moneda estable pero 
que, a diferencia de activos di
gitales corno bitcoin o ethe- 
reum, su misión es replicar el 
precio del dólar.

Actualmente, Tether ocupa el 
cuarto lugar entre los criptoac- 
tivos màs grandes por capitali
zation de mercado, con un valor 
superior a los u$s 140.000 mi
llones, segun CoinMarketCap.

En 2024, Tether Holdings 
Limited reportó ganancias ne- 
tas anuales superiores a los u$s 
13.000 millones, impulsadas 
por sus inversiones en titulos 
pùblicos, mineria de criptoac- 
tivos, energias renovables, in- 
teligencia artificial y teleco- 
municaciones.

Tether también està intere- 
sada en otra empresa del sector, 
que comparte con Adecoagro su 
origen argentino y cotiza en la 
bolsa de Estados Unidos. Se 
trata de Bioceres Crop Solu
tions, desarrollador de la soja y 
el trigo tolerante a sequia__
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SE LO ANUNCIÓ LA EMPRESA A MILEI
Coca-Cola y sus embotelladoras invertir an 
mas de u$s 1400 millones hasta 2028
John Murphy, presidente y CFO de The Coca-Cola 
Company, estuvo en la Casa Rosada. La empresa 
ejecutó programas cuatrienales de u$s 1000 
millones, anunciados en 2016y en 2020

___ Brenda Funes
__ bfunes@cronista.com

Coca-Cola y sus socios embote- 
lladores en la Argentina anun- 
ciaron una inversion de u$s 
1400 millones en el pais hasta 
2028. El dinero se destinarà a 
tres areas: modernización de 
equipo y lineas de production; 
construction y mejora de cen
tres de distribution; y renova
tion de la flota logistica.

El plan de inversion sera 
implementado por el sistema 
Coca-Cola, que està compuesto 
por la sede argentina de la 
compania y las cuatro embote
lladoras: Andina, Arca Conti
nental, Coca-Cola Femsa y Re
ginald Lee. Juntas, conforman 
un circuito operativo en el pais 
que incluye 10 plantas: nueve 
de embotellado y una de con
centrados.

La noticia se conoció en el 
marco de la visita de John 
Murphy, presidente y CFO de 
The Coca-Cola Company, que se 
reunió con Javier Milei en la 
Casa Rosada para anticiparle el 
anunció, corno parte de su iti
nerario se reunió con el Presi
dente, Javier Milei. También 
participó en la audiencia Bruno 
Pietracci, presidente de la Uni- 
dad Operativa de America lati
na de la estadounidense.

Murphy destacó que “con 
està inversion, no solo reforza- 
mos nuestras operaciones lo
cales, sino que también reafir- 
mamos nuestra confianza en el 
potencial de crecimiento del 
mercado argentino y en nuestro 
papel clave corno motor de la 

economia del pais”.
Ademàs, segun se indica en 

el comunicado de la compania, 
se implementaràn soluciones 
digitales para mejorar la efi- 
ciencia operativa y se tortale - 
ceràn iniciativas de sostenibi- 
lidad para optimizar el uso de 
recursos.

“Esta inversion es un com
ponente clave de una estrategia 
integrai destinada a fortalecer 
la capacidad de production en 
ubicaciones estratégicas de todo 
el pais, garantizando operacio- 
nes modernizadas y efìcientes”, 
agregó la empresa.

“Con està inversion, reafir- 
mamos nuestro compromise 
con el desarrollo econòmico de 
la Argentina, contribuyendo a 
la creation de empieo y al for- 
talecimiento de la industria lo
cai”, afirmó Leonardo Garcia, 
gerente generai de Coca-Cola 
para Argentina y Uruguay.

“Seguimos trabajando es- 
trechamente con nuestros so
cios embotelladores para pro
mover un crecimiento sosteni- 
ble y a largo plazo en el pais”, 
agregó el ejecutivo, un peso 
pesado dentro de la corporación 
que el mes pasado asumió corno 
nùmero uno de la filial.

El sistema Coca-Cola genera 
en la Argentina 9230 empleos 
directos, 3910 empleos externos 
y 200.000 empleos indirectos 
en la cadena de valor y comer- 
cialización. En tanto, llegan a 
màs de 363.000 clientes en el 
pais, de los cuales el 80% son 
pequenos comerciantes.

El desembolso anunciado 
este jueves mantiene la linea

ElpresidenteyCFO de The Coca-Cola Company, John Murphy, yel titular de laUnidad Operativa de America 
latina de la estadounidense, Bruno Pietracci, junto a Javier Milei, ayer en la Casa Rosada

El desembolso sera con 
sus embotelladoras: 
Andina, Arca 
Continental, Coca-Cola 
Femsa y Reginald Lee

Hard foco en modernizar 
equipos y lineas de 
production, mejorar 
centros de distribution y 
renovarflota logistica 

con los programas de u$s 1000 
millones a desembolsar en 
cuatro anos que la empresa ya 
habia anunciado en 2016 y 
2020, respectivamente.

En el comunicado difundido 
este jueves, Coca-Cola destacó 
que, en noviembre del ano pa
sado, Coca-Cola Andina (su 
embotelladora en las regiones 
Centro, Litoral, Cuyo, Sur y 
Patagonia) invirtió u$s 40 mi
llones e incorporò una nueva 
linea de envases retornables en 
su pianta de Mendoza.

El martes de està semana, 
ademàs, Arca Continental, 
empresa mexicana que, en la

Argentina, tiene la concesión en 
las provincias del Norte, anun
ció una inversion de u$s 900 
millones este ano, de las cuales, 
anticipò, la mitad serà para sus 
operaciones en México y la otra 
parte se dividirà entre los Es
tados Unidos y América del Sur.

Sobre sus ventas de 2024, 
237.000 millones de pesos me- 
xicanos, Perù fue el 8%, Ecua
dor el 5% y la Argentina, el 4. 
Arca informò que las inversio- 
nes se focalizaràn en aumentar 
la capacidad de production y 
distribution, y a acelerar la 
adoption de tecnologias digi- 
tales en su red__

VENDERÀ PASAJES DE LA COMPANIA ESPANOLA
Aerolineas Argentinas firmo un acuerdo 
de código compartido con Iberia

___ Lola Loustalot
__ lloustalot@cronista.com

Aerolineas Argentinas empezarà 
a operar vuelos de código com- 
partido con la linea espanola 
Iberia. Se trata de un acuerdo 
que entrò en vigor ayer y que les 
permitirà a las aerolineas vender 
pasajes para vuelos domésticos 

en conexión con un vuelo inter
national, utilizando un ùnico 
billete y sin necesidad de co- 
mercializar los trayectos de 
manera separada.

De està manera, los pasajeros 
podràn conectar sus vuelos 
trasatlànticos con 37 destinos 
en el interior de la Argentina y 
29 dentro de Espana.

El acuerdo establece que los 
pasajeros de Aerolineas e Iberia 
podràn adquirir vuelos en co
nexión entre ambas empresas. 
Por ejemplo, un cliente podria 
comprar un ticket desde Ma
drid a Buenos Aires en un vuelo 
operado por Iberia, que, luego, 
conecte con otro de Aerolineas 
hacia Bariloche, Cordoba,

Mendoza, Mar de Piata, Rosa
rio, Ushuaia, Iguazù, Tucumàn 
o El Calafate, entre otros.

De està misma manera, 
aquellos viajeros que crucen el 
Atlàntico a bordo de Aerolineas 
Argentinas tendràn la posibili- 
dad de llegar a 29 ciudades en el 
interior de Espana a través de 
vuelos operados por Iberia. Las 
conexiones se realizaràn en el 
aeropuerto de Madrid-Barajas, 
entre las que fìguran Barcelona, 
Valencia, Sevilla, Bilbao, Màlaga, 
Granada, Palma de Mallorca, 
Ibiza, Tenerife, entre otras.

Este tipo de acuerdos de có
digo compartido brindan la 
posibilidad a los viajeros de 

adquirir todas sus conexiones 
un mismo boleto, que, a su vez, 
requiere de un ùnico check-in. 
El equipaje, ademàs, se despa- 
cha al destino final.

“A partir de ahora, las màs de 
2000 personas que trasladamos 
cada dia en las tres operaciones 
diarias que tenemos entre 
Buenos Aires y Madrid tendràn 
a su disposición una completa 
red de conectividad interna 
para poder desplazarse por la 
Argentina”, dijo Marco Sansa- 
vini, CEO y presidente de Iberia.

Hoy Iberia tiene tres vuelos 
diarios entre Ezeiza y Madrid, 
un total de 21 conexiones se- 
manales___
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YACIMIENTO EN RIO NEGRO
Eurnekian crea una nueva minerà en asociación con 
una canadiense para el desarrollo de uranio

Sky Blue se unió con Abatare Spain para crear una 
firma que explotarà elyacimiento argentino de 
uranio y vanadio Ivana, un proyecto que habia 
adquirido un mes atràs

___ Florencia Lendoiro
__ flendoiro@cronista.com

Eduardo Eurnekian, dueno de 
Corporación America, avanza 
en su pian minerò. Su compania 
Sky Blue se asoció con la firma 
canadiense Abatare Spain para 
crear ahora una nueva empresa 
que desarrollarà el yacimiento 
argentino de uranio y vanadio 
Ivana, en Rio Negro, un pro
yecto que adquirió hace un mes.

La nueva empresa se llama 
Ivana Minerales SA y el gerente 
generai del proyecto serà Luis 
Leandro Rivera. Nikolaos Ca- 
cos, presidente y director Eje- 
cutivo de la empresa, dio la 
bienvenida al ejecutivo y senaló 
que “ha supervisado las licita- 
ciones para los grupos de inge- 
nieria y la planificación de la 
siguiente fase de perforación 
exploratoria del proyecto”.

Segùn anuncio la compania, 
la nueva empresa està eva- 
luando grupos de ingenieria 
para apoyar el estudio de pre- 
factibilidad y factibilidad pla- 
nifìcado para el depòsito Ivana y 
prevé firmar nuevos contratos 
en los próximos meses.

Simultàneamente, la nueva 
empresa està iniciando un 
programa de perforación ex
ploratoria para evaluar nuevos 
recursos. La campana planifi- 
cada incluye hasta 6000 metros 
de perforación de circulación 
inversa (CR) en aproximada- 
mente 315 pozos someros.

La perforación se extenderà 
hasta dos kilómetros alrededor 
del depòsito Ivana e incluirà la 
prueba de un àrea objetivo 
previamente no perforada de- 
nominada “Bajo Huenteleo”.

El pian fue delineado en el 
acuerdo firmado hace un mes

La campana 
planificada incluye 
hasta 6000 metros de 
perforación de 
circulación inversa

entre ambas companias. Incluye 
que desde Corporación America 
se financiaràn los gastos acu- 
mulados (u$s 35 millones) con 
derecho adicional de ganar hasta 

un 80% de participación accio- 
naria en la nueva compania 
cuando se complete un estudio 
de factibilidad y fìnanciar hasta 
u$s 160 millones para la cons
truction del proyecto hasta la 
producción comercial.

Rivera, un ejecutivo con 30 
anos de experiencia en la in
dustria que fue vicepresidencia 
para la region latinoamericana 
de AngloGold Ashanti, repor- 
tarà a la Junta Directiva de la 
nueva compania.

Para optimizar el uso de los 
fondos, ambos socios brindaràn 
apoyo en lugar de contratar 
equipos especializados. Las 
funciones administrativas, co
rno compras, finanzas y legai, 
seràn respaldadas por filiales de 
Corporación América, mientras 
que las funciones de medio 
ambiente, propiedades y bases 
de datos seguiràn a cargo del 
equipo de Grosso Group, que 
Blue Sky ha utilizado desde sus 
inicios__

Empresa Argentina 
de Soluciones Satelitales S.A. 
ARSAT Convoca a la 
Licitación Pùblica Nacional 
N°02/2025

El directorio de MetroGas designo 
al nuevo CEO de la distribuidora

OBJETO: La presente Licitación Pùblica Nacional tiene por 
objeto la contratacióu del Mantenimiento Preventivo y Correc- 
tivo de Generadorcs de la Estación Terrena de ARSAT ubicada 
en Av. Gral. Juan Domingo Perón 7934, Benavidez, de conformi- 
dad con el detalle y condiciones que se establecen en el Pliego 
de Bases y Condiciones Generales, Pliego de Bases y Condicio
nes Particulares, y el Pliego de Especificaciones Tècnicas.

LUGAR, PLAZO Y HORARIO DE CONSULTAS/ACLARACIONES: 
LicPub-02-2025-generadores@arsat.com.ar
Hasta TRES (3) dias hàbiles antes de la apertura de las Ofertas. 
De lunes a viemes, de 10:00 a 16:00 hs.

VALOR DEL PLIEGO: SIN VALOR

LUGAR Y FECHA DE PRESENTACIÓN DE LAS OFERTAS: Ofici- 
nas de ARSAT. Av. Gral. Juan Domingo Perón 7934 (B1621BGZ) - 
Benavidez - Buenos Aires - Argentina, hasta el dia 17 de Abril de 
2025 a las 12:00 horas.

LUGAR, DfA Y HORA DEL ACTO DE APERTURA: Oficinas de 
ARSAT. Av. Gral. Juan Domingo Perón 7934 (B1621BGZ) - 
Benavidez - Buenos Aires - Argentina, el dia 17 de Abril de 2025 
a las 13:00 horas. El Pliego de Bases y Condiciones Generales, el 
Pliego de Bases y Condiciones Particulares y el Pliego de Espe
cificaciones Tècnicas de està licitación podràn ser consultados 
en el sitio Web https://www.arsaLcom.ar/acerca-de-arsat/- 
transparencia-activa/compras-y-contrataciones/

ARSAT f T A Presidencia de la Nación 
t -, I Republics Argentimi

Sebastiàn Mazzucchelli, ejecu
tivo con màs de 30 anos de ex
periencia en la industria ener
gètica, fue designado director 
generai de MetroGAS. Asi lo de- 
cidió el directorio de la empresa, 
presidido por Andrés Scarone, 
actual vicepresidente de Nuevas 
Energias de YPF, que se reunió 
en la manana de ayer en la sede 
centrai de lagasifera.

El ejecutivo reemplaza a To- 
màs Cordoba, quien en febrero 
asumió corno CEO de Compania 
MEGA, otra de las empresas 
participada del grupo YPF.

La renovación de autorida- 
des de MetroGas se da luego de 
la decision de YPF de vender su 
participación en la gasifera, 
proceso que el CEO de la petro- 
lera, Horacio Marin, quiere ac- 
tivar una vez que se extienda la 
concesión de la distribuidora en 
el àrea metropolitana. Su in
tention es apuntar a algùn in- 
versor del exterior, segùn anti
cipò el propio Marin, en una 
entrevista publicada este mes 
por la revista Apertura.

Mazzucchelli ingresó a Me
troGas en 1995 corno operador 
comercial y fue ejecutivo de 
cuentas, jefe de Ventas GNC, 
gerente de Procesos Masivos y

Mazzucchelli era director 
comercial desde 2017

gerente de Grandes Clientes. En 
2017, fue designado director 
comercial, cargo que ejerció 
hasta ahora. Es licenciado en 
Administration (UBA), con 
posgrados en Desarrollo Geren- 
cial (UCA) y en Finanzas de la 
Empresa (IAE).

“Es un orgullo y un desafio 
muy importante liderar este 
gran equipo de personas y pro- 
fesionales del que formamos 
parte todos los que integramos 
MetroGAS para poder llevar 
addante està etapa y seguir en el 
camino hacia la sustentabilidad 

de resultados, la bùsqueda de 
efìciencias y la mejora continua,” 
dijo Mazzucchelli tras la desig
nation corno CEO, función que 
cumplia de manera interina 
desde el 29 de enero.

Ademàs, es uno de los di- 
rectores designados por YPF en 
Southern Energy, el joint ven
ture que formò PAE con la no- 
ruega Golar para exportar GNL 
y al que YPF entrò a fines de 
enero, con una participación del 
15 por ciento.

MetroGAS es una de las em
presas prestadoras de servicios 
pùblicos màs importantes del 
pais, lider en el sector de distri
bution de gas naturai, consti- 
tuida en 1992. Por la cantidad de 
clientes que posee -2,5 millones-, 
es la tercera distribuidora de gas 
de América del Sur.

Su concesión abarca una 
superficie de 2150 kilómetros 
cuadrados (km2) y comprende 
las redes de distribución de la 
Ciudad Autònoma de Buenos 
Aires y de los partidos del Gran 
Buenos Aires: Avellaneda, La- 
nùs, Lomas de Zamora, Quil- 
mes, Berazategui, Almirante 
Brown, Florencio Varela, Este
ban Echeverria, Ezeiza, Presi
dente Perón y San Vicente_
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Info
Nueva PC tàctil
La marca Banghó lanzó su 
AIO Lite E24 Touch, que 
posee pantalla tdctil de 23,8 
pulgadas y resolución FHD. 
Està disponibìe con 
procesadores Intel i3, i5 e i7. 
Està ùltima variante tiene 
un predo de $ 1.979.999

Juan Muscoso
Commercial Sales Manager de AMD para SOLA

“Se estdn creando las condiciones para la llegada de 
mas centros de datos a la region”

El crecimiento de los servicios digitales y el 
impacio de la IA impulsali la mejora de la 

infraestructura en la region. La vision de AMD

► ENTREVISTA

___ Adrian Mansilla
___ amansilla@cronista.com

L
a expansion de la infra
estructura tecnològica 
en America Latina està 
experimentando un 
crecimiento significativo. Segùn 

un relevamiento reciente de 
Mordor Intelligence, se estima 
que el tamano del mercado de 
construcción de centros de da
tos de América Latina sera de 
u$s 5.590 millones en 2025 y se 
espera que alcance los u$s 8.480 
millones en 2030. Este creci
miento responde a la creciente 
demanda de servicios digitales, 
la adopción acelerada de tec- 
nologias corno la inteligencia 
artificial (IA) y las politicas gu- 
bernamentales favorables a la 
inversion tecnològica.

Para profundizar en este 
panorama promisorio, dialo- 
gamos con Juan Moscoso, 
Commercial Sales Manager de 
AMD para SOLA, quien analiza 
las perspectivas del mercado 
regional de datacenters y el rol 
de su compania en este esce- 
nario de transformación.
—èQué condiciones estàn im
pulsando el crecimiento de 
datacenters en la region?
—Estamos viendo un movi- 
miento muy interesante en va
ries paises. En Chile, por ejem- 
plo, el gobierno junto a otras 
entidades creò un pian nacional 
de datacenters. Actualmente 
hay 22 instalados y se espera que 
para 2028 se sumen 28 màs, al- 
canzando un total de 50 con una 
inversion superior a los 2.500 
millones de dólares.
Argentina también està traba- 
jando para convertirse en un 
hub tecnològico. La vision del 

gobierno es atraer centros de 
datos y empresas del rubro que 
puedan invertir con mayor 
tranquilidad en el mercado ar
gentino. Lo mismo ocurre en 
Perù, donde estàn mejorando 
aspectos relacionados con la 
conectividad y brindando es- 
tabilidad macroeconómica.

Los grandes proveedores de 
servicios cloud corno Microsoft, 
Amazon, Google y Oracle estàn 
viendo con muy buenos ojos 
establecerse definitivamente en 
nuestra region, y ahi vemos una 
oportunidad tremenda para 
nuestra tecnologia.
—iCuàles son las proyeccio- 
nes de crecimiento para el 
mercado de datacenters?
—Ademàs de las cifras de Mor
dor Intelligence, datos de Busi
ness Research indican que el 
mercado global de computación 
en la nube podria alcanzar 
aproximadamente 1,4 billones 
de dólares para 2032. La cons
trucción de centros de datos en 
Latinoamérica avanza a buen 
ritmo, con inversiones que se 
acercan a los 6 mil millones de 
dólares para 2025.
Estas cifras refiejan la oportu
nidad macro que existe, no solo 
en términos de construcción de 
espacios y disponibilidad, sino 
también para atraer recursos de 
los grandes proveedores de 
servicios, lo que a su vez genera 
un circulo virtuoso de creci
miento e inversion.
—iCon qué sectores estàn 
trabajando AMD, principal
mente, en la region?
—Uno de los sectores donde es
tamos impulsando fuertemente 
nuestra tecnologia es la indus
tria de telecomunicaciones. Las 
telcos no solo buscan brindar 
servicios de telefonia o fibra 
óptica, sino también competir 
corno proveedores de servicios

en la nube. Esto las obliga a 
buscar la manera de hacer màs 
eficiente el costo de una mà- 
quina virtual.
Desde este punto de vista, estàn 
implementando tecnologia que 
optimice no solo la compra del 
hardware, sino todo el costo 
operativo: maximización de la 
unidad de rack, consumo 
energètico, disipación tèrmica, 
puntos de red y, por supuesto, el 
licenciamiento. Estamos tra
bajando con empresas corno

Telefònica, Telecom y Tele
centro, que estàn adoptando 
nuestra tecnologia para ofrecer 
soluciones competitivas.
—iQué position tiene AMD 
actualmente en el mercado 
de datacenters?
—En la parte de computo a nivel 
de procesadores para datacen
ter, AMD ya alcanzó un 34% de 
participación de mercado en 
revenue share en el segundo 
semestre de 2023, y las proyec- 
ciones indican que ese nùmero 

podria llegar al 36%. Esto sig
nifica que de cada tres servido- 
res que se venden, uno ya utiliza 
tecnologia AMD, lo que refleja 
nuestro crecimiento sostenido.
Para este ano, esperamos con
tinuar con un crecimiento de 
dos digitos. En este sentido, la 
inteligencia artificial serà uno 
de los principales motores de 
està expansion. Y mucho de 
esto, sobre todo la inferencia, se 
podrà implementar con proce
sadores corno nuestros EPYC..

mailto:amansilla@cronista.com
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COMIENZAN A REGIR EL 2 DE ABRIL

Aierta de la 
Reserva Federai 
La titillar de la Fed de Boston, 
Susan Collins, dijo: “Parece 
inevitable que los aranceles [de 
Trump] vayan a aumentarla 
inflation a corto plazo”, pero no 
està claro cuan persistente sera 
esapresión.

Automóviles: Europa y Japón amenazan con 
tornar represalias por las tarifas de Trump
Las acciones de la automotrices cayeron mientras 
los paises asiàticos,europeosynorteamericanos 
analizan la respuesta a la ùltima medida comercial 
del presidente de Estados Unidos

___ Leo Lewis
___ Harry Dempsey
___ Songjung-a

Paises asiàticos, europeos y 
norteamericanos han puesto 
sobre aviso a Donald Trump de 
posibles represalias contra sus 
aranceles del 25% a los auto
móviles, amenazando con de- 
sencadenar una guerra comer
cial mundial total.

El primer ministro japonés, 
Shigeru Ishiba, dijo que se es- 
taban considerando “todas las 
opciones” y Corea del Sur pro- 
metió una respuesta de emer- 
gencia después de que el presi
dente estadounidense anun- 
ciara que los aranceles 
entrarian en vigencia el 2 de 
abril, cuando se espera que 
Washington también aplique 
una serie de aranceles recipro- 
cos contra los socios comercia- 
les de Estados Unidos.

Los aranceles sobre los autos 
son la medida de politica co
mercial mas agresiva de Trump 
hasta la fecha y han afectado a 
las acciones de automotrices 
corno Toyota, Stellantis y 
Porsche.

Las acciones de los fabri- 
cantes cayeron en todo el 
mundo. Ayer por la manana, 
General Motors habia perdido 
8% en Nueva York, mientras 
que Ford caia 4,5%.

En Europa, las acciones de 
Stellantis, propietaria de las 
marcas Fiat, Peugeot y 
Chrysler, bajaban 5%, las de 
Porsche 3% y las de Volkswagen 
casi 2%.

“Tenemos que pensar en la 
mejor opción para el interés 
nacional de Japón”, declaró Is
hiba ayer ante el Parlamento del 
pais. “Estamos considerando 
todas las opciones para llegar a 
la respuesta mas adecuada”.

Los ejecutivos del sector 
advirtieron de que los fabri- 
cantes de automóviles asiàticos 

y europeos estarian entre los 
mas afectados. Los fabricantes 
de vehiculos de lujo, corno Ja
guar Land Rover y Aston Mar
tin, también estàn expuestos, ya 
que no fabrican autos en EE.UU.

Con u$s40.000 millones en 
ventas de automóviles a EE.UU. 
en 2024, Japón es el segundo 
mayor exportador de vehiculos 
terminados al pais después de 
México, donde las empresas 
japonesas son los fabricantes 
dominantes.

Mientras los paises de todo el 
mundo se preparaban para el 
deadline, en menos de una se
mana, Ursula von der Leyen, 
presidenta de la Comisión Eu
ropea (UE), dijo que el bloque 
planeaba “salvaguardar sus in- 
tereses económicos” mientras 
buscaba una solución negociada 
a la disputa.

El ministro francés de Eco
nomia, Eric Lombard, atacó a 
EE.UU. por “cambiar comple
tamente su politica econòmica 
de forma muy agresiva”, per- 
judicando a las economias de 
ambas regiones.

“La ùnica solución para la UE 
serà elevar sus propios arance
les sobre los productos esta- 
dounidenses”, anadió Lombard, 
declarando a la radio France 
Inter que Bruselas ya estaba 
trabajando en una lista de pro
ductos objetivo.

Por el contrario, la presi
denta de México, Claudia 
Sheinbaum, el mayor exporta
dor de automóviles a EE.UU., 
dijo que su pais buscaba man
tener el trato preferencial en las 
conversaciones con la admi- 
nistración Trump.

“Somos el ùnico pais que 
tiene este nivel de comunica- 
ción con el gobierno de EE.UU.”, 
dijo, y agregó que México daria 
una respuesta màs completa 
cuando la gama màs completa 
de aranceles de Trump -in- 
cluidos los aranceles recipro-

Segùn los analistas, los aranceles de la Casa Bianca causaràn mas dano al sector, bloomberg

“Estamos 
considerando todas las 
opciones”, dijo el 
primer ministro de 
Japón, Shigeru Ishiba

cos- se dé a conocer la próxima 
semana.

El gobierno de Sheinbaum 
dice que, bajo las nuevas reglas 
establecidas por la adminis- 
tración Trump, los aranceles a 
los automóviles mexicanos 
importados pueden ser des- 
contados debido a su alto con- 
tenido estadounidense.

En el Reino Unido, la canci- 
ller Rachel Reeves senaló que el 
Gobierno britànico no tenia 
planes de tornar represalias, 
afirmando que no estaba en una 
“posición en la que queramos 
hacer nada para intensificar 
estas guerras comerciales”.

El primer ministro cana- 
diense, Mark Carney, habia 
denunciado antes lo que des- 
cribió corno “un ataque directo” 
a los trabajadores del sector 
automovilistico.

Pero Trump no dio senates 
de dar marcha atràs.

“Si la UE trabaja con Canadà 
para hacer dano econòmico a 
EE.UU., se impondràn arance
les a gran escala, mucho mayo- 
res de lo previsto attualmente, a 
ambos”, publicó en su red social 
Truth a primera hora de ayer.

“DURANTE ANOS HEMOS 
SIDO ESTAFADOS POR 
PRACTICAMENTE TODOS LOS 
PAISES DEL MUNDO, TANTO 
AMIGOS COMO ENEMIGOS. 
PERO ESOS DIAS SE HAN 
TERMINADO - iiiAMÉRICA 
PRIMEROII!”

Los fabricantes de autopar - 
tes europeas también se vieron 
afectados, con la francesa Valeo 
cayendo casi 7%.

Segùn los analistas, la deci
sion de la Casa Bianca de im- 

poner aranceles a las piezas de 
automóviles importadas, asi 
corno a los vehiculos termina
dos, causarla màs danos. Casi la 
mitad de los vehiculos vendidos 
en EE.UU. son importados, y los 
vehiculos ensamblados en 
EE.UU. contienen casi 60% de 
piezas de origen extranjero, 
segùn un estudio de Bernstein.

Trump ha dicho que los 
fuertes aranceles convenceràn a 
las empresas extranjeras para 
que fabriquen màs autos en 
EE.UU., impulsando la indus
tria manufacturera del pais.

Sigrid de Vries, directora 
generai de la patronal automo- 
vilistica europea Acea, instò a 
Trump a “considerar el impacto 
negativo de los aranceles no sólo 
en los fabricantes de automó- 
viles mundiales, sino también 
en la fabricación nacional es
tadounidense”.

Los fabricantes europeos 
exportan a EE.UU. hasta 60% de 
los vehiculos que fabrican, se
gùn Acea__



El Cronista I Viemes 28 de marzo de 2025 Financial Times 23

TRAS LOS CRUCES CON VOLDIMIR ZELENSKY
EE.UU. impulsa un duro acuerdo para 
controlar la energia y minerales de Ucrania
El ùltimo borrador enviado a Kiev aumenta las 
exigencias y no ofrece garantias de seguridad 
contra Rusia. El Secretario delTesoro dijo que el 
acuerdo podria firmarse la próxima semana

___ Christopher Miller 

___ Paola Tamma

Estados Unidos està impulsan
do un nuevo y amplio acuerdo 
para controlar los activos mi
nerales y energéticos criticos de 
Ucrania, al tiempo que no 
ofrece a Kiev garantias de se
guridad a cambio, en una agre- 
siva ampliación de sus deman- 
das anteriores.

El nuevo proyecto de 
acuerdo enviado a Kiev el do- 
mingo y visto por el Financial 
Times va mucho mas alla de un 
acuerdo econòmico conjunto 
inicial negociado el mes pasado, 
corno parte de los esfuerzos del 
presidente estadounidense 
Donald Trump para poner fin a 
la invasion rusa de Ucrania y 
recuperar miles de millones de 
dólares de ayuda militar.

Altos funcionarios ucrania- 
nos dijeron que la propuesta 
podria socavar la soberanfa de 
su nación, encaminar los be- 
neficios al extranjero y pro- 
fundizar su dependencia de 
Washington.

El proyecto de acuerdo 
marca una dramàtica escalada 
de los esfuerzos de la adminis- 
tración Trump para hacerse con 
el control de los lucrativos re- 
cursos naturales de Ucrania 
mientras presiona para poner 
fin al conflicto.

Se aplicaria a todos los re- 
cursos minerales, incluidos el 
petróleo y el gas, y a los princi- 
pales activos energéticos de 
todo el territorio ucraniano.

Washington exige que 
Ucrania y Estados Unidos esta- 
blezcan un consejo de supervi
sion que gestione un fondo de 
inversion conjunto para repar
tir entre ambos paises los in- 
gresos procedentes de los pro- 
yectos petroliferos, gasisticos y 
mineros de Ucrania.

EE.UU. nombraria a tres de 
los cinco miembros del consejo, 
lo que darla a Washington pieno 
poder de veto sobre el fondo.

El borrador también dice 
que “las contribuciones de 
EE.UU. tras la invasion rusa a 
gran escala de Ucrania en 2022” 
serian “consideradas contri
buciones a la asociación”.

El Secretario del Tesoro es
tadounidense, Scott Bessent, le 
dijo el miércoles a Fox News que 
creia que el acuerdo podria fir

marse tan pronto corno la pró
xima semana.

Pero tres altos funcionarios 
ucranianos afirmaron al FT que 
era poco probable que eso ocu- 
rriera. Uno de ellos afìrmó que 
el nuevo borrador de la pro
puesta estadounidense era 
“injusto”, mientras que otro lo 
comparò con un “robo”.

Un tercer funcionario dijo 
que se habia contratado a un 
equipo de asesores juridicos 
para ayudar al Gobierno a exa- 
minar el documento mientras 
preparaba una contraoferta.

Los ucranianos han expre- 
sado su frustración por la cre
dente presión de Trump para 
llegar a un compromiso que 
garantice un alto el fuego y una 
paz duradera, mientras el 
Kremlin no da senales de dete
ner su invasion.

Ayer en Paris, el presidente 
ucraniano, Volodimir Zelensky, 
dijo que EE.UU. estaba cam
biando “constantemente” los 
términos del acuerdo. Pero 
anadió que no queria que Was
hington pensara que Kiev es
taba en contra del acuerdo.

La nueva propuesta de la 
administración Trump reem- 
plazaria el anterior acuerdo 
marco sobre el desarrollo con
junto de los recursos minerales 
de Ucrania acordado el mes 
pasado por Kiev y Washington.

Ese acuerdo, que habria es- 
tablecido un fondo al que 
Ucrania contribuirla con el 50% 
de los futuros beneficios de los 
recursos minerales, nunca se 
firmò tras la desastrosa reunion 
en el Despacho Ovai entre 
Trump y Zelensky.

Segùn la nueva propuesta, 
los proyectos cubiertos por el 
fondo incluirian los realizados 
por el propio gobierno ucra
niano, asi corno por empresas 
aprobadas por Kiev u organi- 
zaciones de propiedad estatal.

El acuerdo abarca también las 
infraestructuras relacionadas 
con la explotación de recursos 
naturales, corno rutas, ferroca- 
rriles, oleoductos, puertos y 
plantas de procesamiento.

Los fondos generados en 
virtud de la ùltima propuesta se 
convertirian directamente en 
divisas extranjeras y se envia- 
rian al extranjero, y Ucrania seria 
responsable de la compensación 
en caso de retrasos o disputas.

El proyecto de acuerdo 
marca una dramatica 
escalada frente al 
acuerdo anterior, que 
no fueJìrmado

EE.UU. recibiria los royalties 
del fondo antes que Ucrania, 
con una prima del 4%, y con
servaria derechos prioritarios 
sobre los proyectos de infraes
tructuras, asi corno poder de 
veto sobre las ventas de recur
sos a terceros.

Aunque el acuerdo no in
cluye disposiciones sobre la 
propiedad estadounidense de la 
infraestructura de energia nu
clear de Ucrania -una contro- 
vertida idea planteada la se
mana pasada por Trump-, los 
funcionarios ucranianos siguen 
desconfìando de que los activos 
nucleares puedan seguir es- 
tando sobre la mesa en futuras

negociaciones.
Un funcionario familiarizado 

con el asunto dijo que la cuestión 
nuclear se habia planteado en 
conversaciones anteriores, pero 
que se habia excluido delibera- 
damente de està nueva version 
de la propuesta.

El Departamento de Estado 
estadounidense no respondió a 
una solicitud de comentarios. A 
principios de semana, un por- 
tavoz del Tesoro se refirió a la 
oferta ampliada: “EE.UU. sigue 
comprometido con la ràpida 
conclusion de este acuerdo vital 
y con garantizar una paz dura
dera tanto para Ucrania corno 
para Rusia”.__

MetroGAS SA 
Cult: 30-65786367-6 

Convoca a la Asamblea General Ordinaria, a la Asamblea General Extraordinaria y a las Asambleas Especiales de 
las Oases A y B de accionistas de MetroGAS SA, todas ellas a celebrarse el dia 25 de abril de 2025 a las 10 horas 
en primera convocatoria y a las 11 horas en segunda convocatoria -en el caso de la Asamblea Ordinaria y las Asam
bleas Especiales-, en la sede social sita en Gregorio Aràoz de Lamadrid 1360, Ciudad de Buenos Aires, a efectos de 
considerar los siguientes punlos del Orden del Dia: 1 ) Designación de dos accionistas para que suscrìban el acta. 2) 
Consideración de los Estados Financieros Consolidados e Individuates de la Sociedad que incluyen: la Memoria, los 
Estados de Situación Financiera Consolidados e Individuales, los Estados Consolidados e Indlviduales de Pérdidas y 
Ganancias y Otro Resultado Integrai, los Estados Consolidados e Individuales de Cambios en el Patrimonio Neto, los 
Estados Consolidados e Individuales de Flujo de Efectivo, las Notas a los Estados Financieros Consolidados e Indivi
duales, la Reseria Informativa, el Inventario y la documentation relativa a los asuntos del articolo 234, inciso 1° de la Ley 
General de Sociedades N° 19.550, asi corno la Conciliación a Normas Internacionales de Información Financiera de los 
Estados Financieros de la Sociedad Controlada (Titolo IV - Capitolo III - Articolo 3° - Apartado 10. B de las Normas de la 
CNV - N.T 2013 y mod. (las “Normas"). Informe del Auditor Externo e Informe de la Comisión Fiscalizadora. todos ellos 
correspondientes al ejercicio econòmico nùmero veinte finalizado al 31 de dicembre de 2024. 3) Destino del resultado 
del ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2024. 4) Consideración de la gestión de los miembros del Directorio y 
de la Comisión Fiscalizadora durante el ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024. 5) Consideración 
de las remuneraciones a ciertos miembros del Directorio por la suma de $ 430.211.800 correspondientes al ejercicio 
econòmico finalizado el 31 de diciembre de 2024.6) Consideración de las remuneraciones a los miembros de la Comi
sión Fiscalizadora por la suma de $74.002.919 correspondientes al ejercicio econòmico finalizado el 31 de diciembre 
de 2024. 7) Consideración de los honorarios del auditor extemo correspondientes al ejercicio econòmico finalizado 
el 31 de diciembre de 2024. 8) Designación de seis (6) directores titulares y hasta seis (6) directores suplentes a ser 
designados por la Clase A. 9) Designación de cinco (5) directores titulares y hasta cinco (5) directores suplentes a ser 
designados por la Clase B. 10) Designación de dos (2) miembros titulares y dos (2) miembros suplentes de la Comisión 
Fiscalizadora a ser designados por la Clase A. 11) Designación de un (1) miembro titular y un (1) miembro suplente de 
la Comisión Fiscalizadora a ser designado por la Clase B. 12) Designación del auditor extemo que dictaminarà sobre 
los Estados Financieros del ejercicio 2025.13) Consideración del presupuesto anual para el Comité de Auditoria. 14) 
Consideración de la pròroga del plazo del Programa Global de Emisión de Obligaciones Negociables de corto y me
diano plazo por un valor nominai de hasta U$S 600.000.000 (o su equivalente en otras monedas o unidad monetaria 
de valor) ("Programa Global"). 15) Consideración de la delegación de facultades en el Directorio para (i) determinar y 
establecer todos los términos del Programa Global, de cada una de las clases y/o series de obligaciones negociables 
a emitirse en el marco del mismo; (ii) realizar ante la Comisión Nacional de Valores, Caja de Valores S.A., la Bolsa de 
Comercio de Buenos Aires, Bolsas y Mercados Argentines S.A.. Mercado Abierto Electrónico S.A. y/o cualquier otro 
ente de contralor u organismo pertinente y cualquier otra bolsa o mercado autorizado del pais y/o del exterior, todas las 
gestiones necesarias para llevar adelanle la oferta pùblica de las obligaciones negociables a ser emitidas bajo el Pro
grama Global y el eventual listado y/o negotiation de dichas obligaciones negociables; y (iii) subdelegar las facultades 
y autorizaciones referidas en los puntos (i) y (ii) anteriores en uno o mas directores y/o gerentes de primera linea de la 
Sociedad en los términos del Articolo 270 de la Ley N° 19.550 y sus modificaciones y el Articolo 1 ° del Capitolo II, Titolo 
Il de las Normas. Asimismo, el Directorio aprueba por unanimidad qoe las poblicaciones del texto de la convocatoria 
contengan la sigoiente nota, de conformidad con lo requerido por las Normas CNV (T.O. 2013): "NOTAS: NOTAS: (1) 
Para asistir a la Asamblea los Sres. Accionistas deberàn depositar constancia de la cuenta de acciones escritorales li
brada al efecto por Caja de Valores S. A. y screditar identidad (y personeria, si correspondiere) hasta las 13 horas del dia 
21 de abril de 2025 en la sede social de MetroGAS S.A. sita en Gregorio Aràoz de Lamadrid 1360, Ciudad de Buenos 
Aires, o mediante correo electrónico a sturbel@metrogas.com ,ar, dando asi cumplimiento a lo dispuesto en el articolo 
238. primera parte de la Ley N319.550 y sus modificaciones. Se recomienda a los Sres. Accionistas concurrir al lugar 
de reunion con no menos de 15 minutos de antelación a la Fiora de convocatoria, a los efectos de facilitar la identifica- 
ción, la acreditaciòn de poderes y la registration de asistencia. (2). Los puntos 8 y 10 del Orden del Dia se trataràn en 
Asamblea Especial de Accionistas de la Clase A. (3) Los puntos 9 y 11 del Orden del Dia se trataràn en Asamblea Es
pecial de Accionistas de la Clase B. (4) Los puntos 14 y 15 del Orden del Dia se trataràn en Asamblea Extraordinaria. (5) 
Ambas Asambleas Especiales se regiràn por las reglas de la asamblea ordinaria. (6) La documentation a considerarse 
en las Asambleas se encuentra a disposition de los Sres. Accionistas en la sede social de MetroGAS S.A. (7) En virtud 
de lo establecido por las Normas, los Sres. Accionistas distintos de personas fìsicas deberàn informar a MetroGAS 
S.A. sus beneficiarios finales con indication de nombre y apellido, nationalidad, domicilio real, fecha de nacimiento, 
documento nacional de identidad o pasaporte, CUIT, CUILu otra forma de identification tributaria y profesión. (8) Las 
personas juridicas constituidas en el extranjero podràn participar de las Asambleas a través de mandataries debida- 
mente instituidos, sin otra exigencia registrai. (9) Aquellas participaciones sociales que figuren corno de titularidad de 
un “trust", fideicomiso o figura similar, deberàn cumplir con lo exigido por el Art 26. Capitolo II. Titulo II de las Normas.
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Por la estabilidad de precios, habrà 
menos aiustes de sueldo este ano

Segun unaencuesta, los empresarios 
prevén revisar salaries cadacuatro o seis 
meses. Desde 2023, LLegó a ser por bimestre

___ Brenda Funes
__ bfunes@cronista.com

L
as empresas en la Ar
gentina daràn aumentos 
salariales cuatrimes- 
trales o semestrales, 
mas espaciados que el ano pa- 

sado, y no tienen planes de am
pliar su plantilla. Este escenario 
responde a la baja inflación y los 
altos costos de empieo, aseguran 
los empresarios que, en linea 
con la tendencia global, son 
menos optimistas.

“Para los empresarios de 
companias medias -pymes y 
familiares que tienen hasta 500 
empleados-, es un ano para es- 
tar atentos y ver qué sucede. 
Seràn pocos los que se arries- 
guen, a menos que cuenten con 

un nicho de mercado muy de- 
finido o proyectos de largo pla- 
zo”, explicó Fernando Fucci, 
managing partner de Grant 
Thornton en la Argentina.

Los lideres globales anticipan 
cambios minimos en sus opera- 
ciones, segun la presentación de 
los primeros datos del Interna
tional Business Report de la 
consulterà. Ademàs, la cantidad 
de firmas que esperan aumentar 
contrataciones en los próximos 
12 meses retrocedió 2 puntos y 
cayó al 56 por ciento.

Las cifras exactas de Amé- 
rica latina incluidas en este in
forme se conoceràn la próxima 
semana. El ejecutivo adelantó 
que, en la Argentina, caerà el 
empieo registrado.

Fucci explicó que no habrà

“En 2024, los salarios se 
actualizaban cada dos 
meses porque la inflación 
estaba en torno al 8% o 9% 
mensual. Ahora, se redu- 
ciràn porque la inflación 
mensual ronda el 2%”

cambios significativos en 
cuanto al desempleo. En cam
bio, se percibe una transición de 
trabajos formales a otros màs 
informales. “Muchos emplea
dos que antes tenian un empieo 
registrado, cotizando en la Se- 
guridad Social, hoy se han con- 
vertido en monotributistas”, 
describió.

Por otra parte, las empresas 
daràn aumentos salariales 
cuatrimestrales o dos semes
trales, segun indicò Fucci. “Este 
ano, hay una tendencia a ajustar 
los salarios al ritmo de la infla
ción”, agregó.

“El ano pasado, los salarios 
se actualizaban cada dos meses 
porque la inflación estaba en 
torno al 8% o 9% mensual. El 
desfase con la inflación era alto. 
En cambio, ahora, los aumentos 
en los sueldos se reduciràn 
porque la inflación mensual 
ronda 2%”, completò.

El principal desafio para las 
empresas argentinas serà, se
gun Fucci, seguir reduciendo los 
costos operatives.

“La expectativa de inflación 
tendrà que ser reconsiderada. 
El Gobierno habia fijado una 
meta de alrededor del 1,5%, 
pero probablemente la supere. 
Esto podria provocar un au
mento en los costos, que a su vez 
podria generar un rebrote in- 
flacionario”, detalló el mana
ging partner de Grant Thornton 
en la Argentina.

Por primera vez en dos anos, 
los lideres empresariales del 
mercado medio global son me
nos optimistas sobre las pers- 
pectivas de su economia para 
los próximos 12 meses. El 73% 
expresa optimismo, esto es 3 
puntos porcentuales menos que 
en el cuarto trimestre de 2024.

La principal preocupación 
del 55% de los encuestados, se
gun el ùltimo Informe de Ne- 
gocios Internacionales (IBR) de 
Grant Thornton, es la incerti- 
dumbre econòmica. Se debe 
principalmente a los aranceles 
impuestos por los Estados Uni- 
dos y la guerra comercial que 
tiene con China, que afectan al 
comercio global.

Peter Bodin, CEO de Grant 
Thornton International Limi
ted, comentó: “Los datos 
muestran variaciones regiona
les en el sentimiento econòmi
co. El optimismo baja en Amé- 
rica del Norie y América del 
Sur, se mantiene estable en 
Europa, y sube en Asia y Àfrica. 
Serà interesante ver còrno 
evoluciona està perception”.-
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